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Le Président Tebboune reçoit 
un appel téléphonique 

du chancelier allemand

Tebboune reçoit un appel d’Erdogan, ils 
examinent le conflit palestino-israélien

Présidence :

Tebboune nomme Kamel Rezig et Boualem Boualem 
à des postes clés

Algérie-Corée du Sud: plusieurs opportunités de coopération 
économique mutuellement bénéfiques à saisir

Le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, a reçu 
hier, le mercredi 11 octobre 2023, 

un appel téléphonique du chancelier de 
la République fédérale d’Allemagne, 
Olaf Scholz, lors duquel il a été procédé 
à un échange de vues sur les relations 
bilatérales et les moyens de les renforcer 
dans plusieurs domaines, indique un 
communiqué de la Présidence de la 
République.
« Le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, a reçu un 
appel téléphonique du chancelier de 
la République fédérale d’Allemagne, 
Olaf Scholz, lors duquel il a été procédé 
à un échange de vues sur les relations 
bilatérales et les moyens de les renforcer 
dans plusieurs domaines, dont l’énergie et 
l’industrie », lit-on dans le communiqué.
Pour conclure, ce même communiqué 
indique que : « Les deux parties ont abordé 
des questions régionales et internationales 

d’actualité intéressant les deux pays, 
notamment la situation en Europe, les 
développements de la situation au Moyen-
Orient, outre la Libye et le Sahel ».
Par ailleurs, le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, a aussi reçu hier, 
le mercredi 11 octobre 2023, un appel 
téléphonique de son homologue turc, 
Recep  Tayyip Erdogan, lors duquel ils 
ont évoqué les relations bilatérales et les 
développements du conflit palestino-
israélien, indique un communiqué de la 
Présidence de la République.
De plus, les deux Présidents algérien et turc 
ont également examiné les développements 
du conflit palestino-israélien.

Le président de la République, Abdelmadjid 
Tebboune, a reçu hier, le mercredi 11 
octobre 2023, un appel téléphonique de 

son homologue turc, Recep  Tayyip Erdogan, lors 
duquel ils ont évoqué les relations bilatérales et 
les développements du conflit palestino-israélien, 
indique un communiqué de la Présidence de la 
République.
« Le président de la République, Abdelmadjid 
Tebboune, a reçu, ce jour, un appel téléphonique 
de son frère, Recep Tayyip Erdogan, président de la 
République de Turquie, pays frère, lors duquel ils 
ont évoqué les relations bilatérales et la visite prévue 
du président turc en Algérie le mois prochain », 
peut-on lire dans le communiqué de la Présidence 
de la République.
« Les deux Présidents Tebboune et Erdogan ont 
également examiné les développements du conflit 
palestino-israélien », conclut la même source.

Attaf reçu en septembre par Erdogan
Le ministre des Affaires étrangères et de la 
Communauté nationale à l’étranger, Ahmed 
Attaf a été reçu, le début du mois passé, par le 
président turc, Recep Tayyip Erdogan, auquel il a 
transmis un message du président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, et ce à l’entame de sa 

visite de travail qu’il effectue à Ankara (Turquie), 
chargé par le président de la République, indique 
un communiqué du ministère.
Au lendemain de cette réception, le ministre turc a 
également indiqué, lors d’une conférence de presse 
tenue avec le ministre des Affaires étrangères, 
Ahmed Attaf, qu’Erdogan se rendra en Algérie en 
octobre prochain.
Fidan a indiqué que cette visite permettra d’aborder 
des questions d’une dimension stratégique 
entre les deux pays. Ajoutant que les relations 
turco-algériennes sont stratégiques. Nous avons 
également discuté de nombreux dossiers bilatéraux 
et régionaux dans le cadre du renforcement des 
relations.

Le Chef de l’État, 
Abdelmadjid Tebboune, 
a nommé et installé 

dans leur fonction neuf (9) 
conseillers auprès du président 
de la République, a annoncé un 
communiqué de la Présidence, 
hier, jeudi 12 octobre.
Si la plupart de ces noms sont 
inconnus du grand public, il y 
en a un avec lequel les Algériens 
sont familiers. Il s’agit de 
Kamel Rezig, l’ancien ministre 
du Commerce durant la période 
qui va de janvier 2020 à mars 
2023.

Tebboune a nommé ce dernier 
: « conseillers auprès du 
président de la République 
chargé du commerce, de 
l’approvisionnement, du 
contrôle et de l’import-export ». 
Pour rappel, Rezig occupait 
déjà le poste de « Conseiller 
de la présidence » depuis le 
19 mars 2023, selon le décret 
présidentiel du 16 mars 2023.
Liste complète des neuf 
conseillers auprès du président 
de la République
Ceci dit, voici la liste complète 
des neuf (9) conseillers que le 

président Tebboune a installés 
hier (selon le communiqué de la 
Présidence de la République) :
• Boualem Boualem : 
chargé des affaires juridiques, 
des affaires judiciaires, des 
relations avec les institutions, 
des enquêtes et des habilitations.
• Boumediene Benattou : 
chargé des affaires en lien avec 
la défense et la sécurité.
• Mohamed Chafik 
Mesbah : chargé des affaires 
politiques et des relations avec 
la jeunesse, la société civile et 
les partis politiques.

• Mohamed Boukhari 
: chargé des finances, des 
banques, du budget, des 
réserves de change, des marchés 
publics et des règlements 
internationaux.
• Amine Mazouzi : 
chargé de l’énergie, des mines 
et de l’environnement.
• Kamel Rezig : 

chargé du commerce, de 
l’approvisionnement, du 
contrôle et de l’import-export.
• Mohamed Seghir 
Saâdaoui : chargé de l’éducation, 
de l’enseignement supérieur, de 
la formation professionnelle, 
de la culture, des affaires 
religieuses et des zaouïas.
• Hamid Lounaouci : 
chargé des organisations non 
gouvernementales et des droits 
de l’Homme.
• Kamel Sidi Said : 
chargé de la Direction générale 
de la communication.

L’Algérie et la Corée 
du Sud disposent de 
plusieurs opportunités 

de coopération économique 
mutuellement bénéfique devant 
être soutenues par un cadre 
durable de collaboration dans 
plusieurs secteurs, a estimé jeudi 
à Alger l’ambassadeur de la 
République de Corée, You Ki-
Jun.
Lors d’une conférence animée 
au niveau de l’Ecole nationale 

d’administration (ENA), le 
diplomate sud-coréen a souligné 
l’intérêt pour les opérateurs 
économiques des deux pays 
de saisir les opportunités 
disponibles, notamment dans le 
secteur automobile, l’industrie, 
les TIC et les énergies 
renouvelables.
“Il existe plusieurs secteurs offrant 
de nombreuses opportunités de 
croissance économique mutuelle, 
en particulier, l’industrie 

automobile qui est une industrie 
naissante en Algérie mais qui 
s’avère prometteuse et dotée 
d’un potentiel de croissance 
considérable”, a affirmé 
l’ambassadeur sud-coréen.

Ces opportunités, a-t-il dit, 
sont portées par une maîtrise 
sud-coréenne de la technologie 
automobile et de l’industrie 
en général “mondialement 
reconnues”, ainsi que par “les 
riches ressources naturelles de 
l’Algérie et son capital humain 
en plein essor”.
Dans le secteur de l’énergie, 
le diplomate a rappelé que 
l’Algérie est “un fournisseur clé” 
de pétrole brut de la Corée du 

Sud.
Le diplomate sud coréen a fait 
savoir dans ce cadre que son 
pays a importé 8,58 millions de 
barils de brut en 2021 faisant de 
l’Algérie le 14ème fournisseur 
du brut de la Corée du Sud lors 
de cette même année.
L’Algérie se classe également, 
selon M. You Ki-Jun, au 13e 
rang concernant les commandes 
de construction à l’étranger de la 
Corée du Sud.
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Signature de l’accord pour la construction de l’hôpital 
algéro-qatari-allemand de grande envergure

réUniOn des MAe des PAYs AFricAins-PAYs nOrdiQUes:

L’Algérie abritera en octobre la 20ème session

AGricULTUre:

Henni examine avec le PDG de la société qatarie “Baladna” 
les moyens de renforcer la coopération

C’est officiel, l’accord 
de construction de 
l’hôpital algéro-qatari-

allemand de grande envergure, 
annoncé il y a quelques mois 
dans le cadre du programme de 
coopération entre l’Algérie et le 
Qatar dans le domaine de la santé, 
est le sur le point d’être paraphé.
La cérémonie de signature s’est 
tenue  ce jeudi 12 octobre 2023 
au siège du ministère de la Santé 
et comprendra des responsables 
de plusieurs secteurs algériens et 
étrangers.
Signature de l’accord pour la 
construction de l’hôpital algéro-
qatari-allemand de 300 lits
L’accord sera signé lors d’une 

réunion impliquant le ministre 
de la Santé, AbdelhakSaihi, son 
Excellence l’ambassadeur du 
Qatar en Algérie, M. Abdulaziz 
Ali Ahmed AL NAAMA, 
et le président du conseil 
d’administration de la société 
EliqancyHealth Care, une filiale 
de Qatar Investment Holdings, M. 
Mohamed Moataz Al-Khayat.
Les secrétaires généraux des 
ministères de la Santé, des 
Finances, du Travail, ainsi que 
l’Agence algérienne de promotion 
de l’investissement, seront 
également présents.
Cet hôpital, d’une capacité de 300 
lits, sera érigé dans la nouvelle 
ville de Sidi Abdallah et offrira 

une gamme complète de services 
médicaux, ce qui réduira la 
nécessité de transférer des patients 
à l’étranger.
Nouvel hôpital algéro-
qatari-allemand : à quand 
l’inauguration ?
Cette signature marque ainsi le 
début de la mise en œuvre de 
l’hôpital, après avoir achevé les 
phases finales de discussion et de 
consultation.
Ce projet, qui est présenté comme 
un exemple réussi d’investissement 
dynamique, recevra un fort soutien 
du ministère des Finances algérien. 
La réalisation de l’hôpital devrait 
ainsi débuter dans les semaines 
à venir, une fois les procédures 

administratives finalisées, avec 
une réception partielle prévue 
après un an et une livraison finale 
dans un délai maximum de deux 
ans.

Ce projet conjoint entre l’Algérie, 
le Qatar et l’Allemagne promet 
de renforcer les services de santé 
dans le pays tout en stimulant 
l’économie nationale.

L’ Algérie abritera, du 16 au 
18 octobre, les travaux 
de la 20e session de la 

Réunion des ministres des Affaires 
étrangères des pays africains-pays 
nordiques, sous le thème “Afrique-
pays nordiques : renforcement du 
dialogue sur la base des valeurs 
communes”.
Cette réunion, qui se tient pour la 
première fois en Algérie, depuis son 
lancement en 2001 à l’initiative de 
feu Anna Lindh, ancienne ministre 
suédoise des Affaires étrangères, 
verra une participation “record” par 
rapport aux précédentes sessions, 
puisqu’une vingtaine de ministres 
des Affaires étrangères, des vice-
ministres, de hauts responsables 
gouvernementaux des deux groupes 
et les dirigeants de plusieurs 
instances de l’Union africaine (UA) 
y sont attendus.
Une trentaine de pays participeront 
à cette session, dont les cinq pays 
nordiques (Suède, Danemark, 
Norvège, Finlande et Islande) et 
un grand nombre de pays africains 
représentant les différentes régions 
du continent.
Cette réunion vise à renforcer 
le dialogue et la concertation 
entre les pays africains et leurs 
homologues nordiques sur nombre 
de questions importantes liées à la 
paix et à la sécurité internationales, 
au développement durable et au 
partenariat économique.

Elle a également pour objectif de 
promouvoir la coopération entre les 
pays africains et les pays nordiques au 
niveau des instances internationales, 
notamment à l’ONU, en vue de 
contribuer à la consolidation du 
multilatéralisme et de trouver les 
moyens qui permettent de relever 
les défis que posent le changement 
climatique, l’accroissement 
du phénomène migratoire et le 
terrorisme transfrontalier.
Elle vise également à examiner les 
voies possibles pour promouvoir 
la coopération économique 
et commerciale et activer les 
opportunités offertes pour élargir 
le partenariat et l’investissement 
dans les deux sens. A cet égard, 
il est attendu des pays du nord 
de l’Europe de jouer leur rôle de 
soutien aux pays africains pour les 
aider à reconstruire leurs systèmes 

économiques et les adapter aux 
développements scientifiques et aux 
mutations technologiques.
Cette réunion revêt “une symbolique 
particulière”, car regroupant des 
composantes du monde du nord et 
de celui du sud, poussées par une 
claire volonté commune vers la 
coopération, la cohésion et un espoir 
grandissant d’un futur prometteur 
reconnaissant l’égalité des chances 
et le partage des gains, malgré 
l’incertitude et les crises exacerbées 
notamment en Afrique, qui a un 
besoin impérieux de tous les efforts 
internationaux pour la soutenir à 
dépasser ces situations périlleuses.
Cette réunion se tient dans un 
contexte international et régional 
délicat, imprégné par une vague de 
crises et de tensions qui secouent les 
pays et les affaiblissent, notamment 
en Afrique, et précisément dans le 

voisinage proche de l’Algérie, au 
Sahel, entraînant la propagation 
de la pauvreté, de la famine et de 
la précarité, et par conséquent, la 
perte de l’espoir pour beaucoup de 
personnes qui seront une proie facile 
pour le fléau du terrorisme et les 
groupes criminels organisés.
Pour cela, cette réunion prévoit 
des consultations sur tout ce qui se 
passe et sur les défis imposés par ces 
phénomènes négatifs qui nécessitent 
la conjugaison des efforts de tout 
un chacun, d’autant que les pays 
du nord de l’Europe constituent 
“un acteur international agissant” 
en matière de fourniture d’aides 
humanitaires à l’Afrique.  
Le programme de cette session, dont 
on attend une “réussite à tous les 
égards”, comprend de nombreuses 
activités, dont trois conférences. La 
première abordera le thème de la paix, 
de la sécurité, et de la promotion du 
dialogue pour résoudre les conflits, 
alors que la deuxième sera consacrée 
au partenariat économique entre 
l’Afrique et les pays du Nord de 
l’Europe. La troisième portera sur 
le renforcement de la coopération 
multilatérale entre les deux 
groupes au sein des organisations 
internationales, en tête desquelles les 
Nations Unies (ONU).
Compte tenu de l’importance 
croissante de la place de la jeunesse 
dans la gestion des questions du 
monde contemporain, une session 

sera consacrée à la jeunesse, traitant 
de l’éducation en Afrique, avec la 
participation de jeunes Africains et 
de leurs homologues des pays du 
Nord de l’Europe. Cette session sera 
animée par M. Mohamed Belhocine, 
Commissaire à l’Education, aux 
Sciences, aux technologie et à 
l’Innovation à l’Union africaine 
(UA). La session comprendra un 
débat interactif entre ces jeunes et 
les ministres des Affaires étrangères 
des pays participants.
L’Algérie, en application des 
orientations des hautes autorités du 
pays, œuvre à la réussite de cette 
réunion qui met en avant son rôle 
constructif à l’échelle mondiale 
et en Afrique en tant qu’acteur clé 
dans la promotion de la paix et de 
la sécurité, en sus de son soutien 
aux pays africains pour réaliser leur 
développement. Cela sera renforcé 
davantage par la concertation 
avec ses amis en Afrique et les 
partenaires des pays du Nord de 
l’Europe qui reconnaissent sa place 
et ses positions fermes conformes 
aux principes du droit international 
et aux chartes de l’ONU et de l’UA.
La grande participation attendue de 
la part des pays du Nord de l’Europe, 
dont la politique étrangère repose sur 
la neutralité vis-à-vis de nombreuses 
questions, devrait avoir un impact 
important et un apport de taille pour 
les relations futures entre les deux 
groupes.

Le ministre de l’Agriculture 
et du Développement rural, 
Mohamed Abdelhafid Henni 

a reçu, à Alger, le PDG de la société 
qatarie “Baladna”, Mohamed 
Moatez El-Khayat et la délégation 
d’experts l’accompagnant, avec qui 
il a examiné les voies et moyens 
de renforcer le partenariat et la 
coopération dans le domaine de 
l’agriculture, a indiqué jeudi un 
communiqué du ministère.
Cette rencontre, qui s’est déroulée 
mercredi au siège du ministère 

en présence de l’ambassadeur du 
Qatar en Algérie, Abdulaziz Ali 
Ahmed Naama Al Naama, vient en 
parachèvement de la mise en œuvre 
des procédures relatives au projet 
de l’Algérie pour la production du 
lait et des viandes rouges, précise le 
communiqué.
Lors de cette rencontre, les deux 
parties ont évoqué l’investissement 
et les opportunités offertes en 
Algérie pour la concrétisation des 
projets de partenariat entre les deux 
pays.

A cette occasion, M. Henni a passé 
en revue les principaux programmes 
de développement inscrits dans la 
feuille de route du secteur, mettant 
l’accent sur l’importance primordiale 
d’intégrer ce projet dans la politique 
économique de l’Algérie.
Pour sa part, M. Mohamed Moatez 
El-Khayat a souligné que sa société 
“est prête à investir en Algérie dans 
le domaine agricole, en exploitant 
toutes les opportunités offertes au 
mieux des intérêts des deux pays 
frères”, conclut le communiqué.
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sUr Une nOUVeLLe PLATeFOrMe « MinHATi » ;

 La bourse universitaire sera versée le 18 de chaque mois 

Année UniVersiTAire 2023/2024 :

 Le calendrier des vacances dévoilé

Le ministère de l’Education nationale arrête 
les dates des vacances scolaires 2023-2024

FrAcTUres de LA HAncHe :

La CNAS appelée à prendre en charge 
les prothèses des patients

Début dimanche 
de la campagne de 

vaccination infantile

Une nouvelle plateforme du 
ministère de l’Enseignement 
supérieur vient d’être lancée. 

Dans la lignée de sa volonté de 
numériser le secteur universitaire, 
le ministère de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique a annoncé le lancement 
de la nouvelle plateforme « Minhati 
».
Dédiée aux dépôts des dossiers de la 
bourse universitaire, cette nouvelle 
plateforme facilitera aux étudiants 
les démarches de ce dépôt.
« La nouvelle plateforme « Minhati » 

est dédiée aux étudiants bénéficiaires 
de la bourse universitaire en vue 
de leur permettre de déposer leur 
dossier en ligne » dit le ministre de 
l’Enseignement supérieur.
Par ailleurs, le ministre de 
l’Enseignement supérieur, Kamel 
Beddari, a indiqué que la bourse 
universitaire sera versée le 18 de 
chaque mois, au lieu de l’habituel 
versement trimestriel.
Bourse universitaire : le montant 
passe à 2000 DA sur ordre du 
Président
Lors de la dernière réunion du 

Conseil des ministres, le Président 
de la République, Abdelmadjid 
Tebboune, a ordonné d’augmenter 
le montant de la bourse universitaire 
à 2.000 DA par mois, au lieu de 
1.300 DA/mois », dit le communiqué 
de la réunion.
« La décision de Monsieur le 
Président entrera en vigueur à 
partir du mois d’octobre en cours, 
en attendant l’élaboration d’une 
nouvelle conception globale sur le 
système des œuvres universitaires en 
Algérie », ajoute le communiqué

Cette semaine, le ministère de 
l’Enseignement Supérieur a 
levé le voile sur les dates des 

vacances pour l’année universitaire 
2023-2024, apportant ainsi de la 
clarté aux étudiants, aux enseignants 
et au personnel administratif.
Le ministère dévoile le calendrier des 
vacances universitaires pour l’année 
2023/2024
Le calendrier des vacances pour 
l’année universitaire 2023-2024 
est désormais fixé, offrant aux 
étudiants un aperçu de ce à quoi 
ils peuvent s’attendre. C’est une 

nouvelle étape dans le parcours 
académique de milliers d’étudiants à 
travers le pays, marquant le début de 
nouvelles découvertes et opportunités 
éducatives.
Les vacances d’hiver marqueront le 
début des réjouissances, s’étalant du 
jeudi 21 décembre 2023 au 6 janvier 

2024. Une période bien méritée pour 
se reposer après un semestre intense. 
Le printemps apportera sa propre 
dose de répit, avec des vacances qui 
débuteront le jeudi 21 mars 2024 et 
se termineront le 6 avril 2024. C’est 
l’occasion idéale pour se ressourcer 
avant la dernière ligne droite 
académique.
Les longues et attendues vacances 
d’été s’étireront du 4 juillet 2024 au 
samedi 7 septembre 2024, laissant 
aux étudiants un temps précieux pour 
se détendre et explorer de nouvelles 
opportunités.

Le ministère de l’Education 
nationale a arrêté le calendrier 
des vacances scolaires pour 

l’année  2023-2024, a indiqué lundi 
un communiqué du ministère.
Selon la même source, les vacances 
d’automne commenceront à partir du 
mardi 31 octobre (après-midi) pour 
s’achever le dimanche 5 novembre 
2023 (matin), les vacances d’hiver 
débuteront le jeudi 21 décembre 
2023 (après-midi) et s’achéveront 
le dimanche 7 janvier 2024 (matin), 
tandis que les vacances de printemps 
débuteront le jeudi 21 mars 2024 
(après-midi) et s’achèveront le 

dimanche 7 avril 2024 (matin), et 
ce, dans toutes les régions du pays.
Concernant les vacances d’été, elles 
commenceront, pour les enseignants, 
le mardi 4 juillet 2024 (après-midi), 
à travers tout le territoire national.
Par ailleurs, les vacances d’été, 
pour le personnel administratif, 

auront lieu “après le parachèvement 
de toutes les opérations relatives à 
la fin de l’année scolaire, dont les 
réunions du conseil d’admission 
et d’orientation, l’annonce des 
résultats des examens officiels, la 
remise des différents documents 
aux élèves et toutes les opérations 
relatives à la rentrée scolaire”.
Les vacances d’été ont été fixées, 
pour les 1ère et 2ème zones, à partir 
du jeudi 18 juillet 2024 (après-midi), 
alors qu’elles commenceront le jeudi 
11 juillet 2024 (après-midi) pour la 
3ème zone, précise le communiqué.

Le président de la Société algérienne 
de chirurgie orthopédique et 
traumatologique (SACOT), 

Ahmed Zemmouri, a appelé, vendredi à 
Alger, la Caisse nationale des assurances 
sociales des travailleurs salariés (CNAS) à 
prendre en charge les personnes souffrant 
de fractures de la hanche, notamment 
pour l’acquisition de prothèses, comme 
c’est le cas pour les patients atteints 
de maladies cardiovasculaires et 
d’insuffisance rénale.
En marge des travaux du 30e congrès 
de la SACOT, M. Zemmouri a souligné 

la “nécessité pour la CNAS de prendre 
en charge les prothèses des personnes 
souffrant de fractures de la hanche, 
comme c’est le cas pour les patients 
atteints de maladies cardiovasculaires et 
d’insuffisance rénale”, d’autant, a-t-il dit, 

que “les fractures de la hanche sont plus 
fréquentes chez les personnes âgées”, 
appelant à assurer la disponibilité de ces 
appareils en Algérie.
Le responsable a fait savoir que cette 
édition du congrès se penchait sur 
plusieurs questions, dont l’instabilité de 
l’épaule, qui touche essentiellement les 
sportifs, la luxation congénitale de la 
hanche (LCH), les fractures de la cheville 
et l’utilisation des techniques modernes 
de chirurgie orthopédique dans les 
services spécialisés des différents centres 
hospitaliers.

La campagne de vaccination infantile selon 
le nouveau calendrier national débutera 
dimanche, a annoncé le directeur de la 

prévention et de la promotion de la santé au 
ministère de la Santé, Dr. Djamel Fourar.
Dans une déclaration à l’APS, le responsable a 
précisé que la campagne de vaccination infantile 
débutera dimanche selon le nouveau calendrier 
national, soulignant que “le ministère a ajusté 
le programme élargi de vaccination infantile en 
tenant compte de la situation épidémiologique 
et des développements enregistrés” pour 
contribuer de manière significative à la lutte 
contre la mortalité infantile.
Dans le cadre de ce nouveau calendrier, les 
enfants recevront un vaccin combinant six (6) 
antigènes en une (1) seule injection administrée 
à 2 mois, 4 mois et 12 mois, au lieu des trois (3) 
injections prévues dans l’ancien calendrier, a-t-
il indiqué, expliquant que “lorsqu’il y avait trois 
(3) injections, on faisait deux et on reportait la 
troisième à une date ultérieure, mais les parents 
ne ramenaient pas leur enfant pour la troisième 
injection”.
Dans le nouveau calendrier, la dose de vaccin 
contre la rougeole administrée à 3 mois a été 
réduite, puisque le nouveau calendrier prévoit 
une vaccination complète à 2 mois, 4 mois et 12 
mois, a ajouté Dr Fourar.
L’enfant recevra également d’autres vaccins 
contre la rougeole, les oreillons et la rubéole à 
11 mois et 18 mois comme initialement prévu 
dans le précédent calendrier.
A cette occasion, Dr. Fourar a insisté sur la 
nécessité de faire vacciner les enfants pour les 
protéger contre 11 maladies graves.
Grâce à son programme élargi de vaccination et à 
l’éradication de plusieurs maladies infectieuses 
telle la diphtérie, la rougeole, la poliomyélite et 
la rubéole, l’Algérie a obtenu des certificats de 
l’Organisation mondiale de la santé (OMS).
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LOi de FinAnces 2024:
Nouvelles mesures pour améliorer le pouvoir d’achat des citoyens

La préservation du pouvoir d’achat parmi les objectifs 
principaux du PLFR 2023

eQUiPeMenTs PUBLics:
Dégel de plus de 780 projets à la fin du mois d’août dernier

Le ministre des Finances, 
LaazizFaid, a affirmé, 
mardi à Alger, que 

l’avant-projet de loi de finances 
pour l’exercice 2024 comptait 
plusieurs mesures visant à 
améliorer le pouvoir d’achat des 
citoyens.
Dans une déclaration à la 
presse, en marge d’une plénière 
à l’Assemblée populaire 
nationale (APN) consacrée à la 
présentation et au débat de la 
Déclaration de politique générale 
du gouvernement, M. Faid a 
fait état de “mesures visant à 
améliorer le pouvoir d’achat des 

citoyens dans l’avant-projet de loi 
de finances pour l’exercice 2024, 
qui sera examiné en Conseil des 
ministres, dimanche prochain”.
Selon le ministre, le texte 
comprendra également d’autres 
mesures pour le financement des 
projets publics d’investissement.
Interrogé sur le montant 
considérable du budget dans 
la loi de finances rectificative 
pour l’exercice 2023, M. Faid 
a déclaré que “ce budget est le 
plus important dans l’histoire du 
pays et nous en sommes fiers, 
sachant qu’une grande partie est 
consacrée à l’amélioration du 

pouvoir d’achat des citoyens, 
tandis qu’une autre partie est 
dédiée au financement des projets 
d’investissement”.
Répondant à une question sur les 
bureaux de change, le ministre 
a fait état d’un système au 
niveau de la Banque d’Algérie 
qui sera mis en œuvre “dans les 
prochaines semaines”.
Concernant la date de l’entrée 
en service des succursales de 
la Banque extérieure d’Algérie 
(BEA) en Côte d’Ivoire et en 
France, le ministre a affirmé que 
cela interviendra “avant la fin de 
l’année en cours”.

Le projet de Loi de finances 
rectificative (PLFR) 2023, 
adopté dernièrement par 

l’Assemblée populaire nationale 
(APN), vise principalement la 
“préservation du pouvoir d’achat 
des citoyens”, a réaffirmé jeudi à 
Tipasa le ministre des Finances, 
LaazizFaid.
Le PLFR 2023, adopté à la 
majorité, dimanche dernier, par 
l’APN, avant sa présentation 
devant le Conseil de la Nation, 
vise notamment la “préservation 
du pouvoir d’achat des 
citoyens, le soutien de l’activité 
économique et la diversification 
et amélioration des salaires, 
de l’allocation chômage et des 
retraites”, a indiqué le ministre, 
dans une déclaration à la presse, 
à l’issue d’une visite de travail 
dans la wilaya.
Ce projet de loi, inscrit dans le 
cadre de la poursuite des efforts 

de redressement de certaines 
wilayas, vise, également, la 
garantie de la sécurité alimentaire 
à travers le relèvement des 
capacités de stockage des 
céréales, le soutien des prix des 
produits alimentaires de large 
consommation et l’amélioration 
de la situation des catégories 
sociales nécessiteuses, par la 
revalorisation de l’allocation 
forfaitaire de solidarité dédiée 
aux catégories déshéritées, a-t-il 
ajouté.
Le PLFR 2023 prévoit une 
hausse de près de 13% des 
recettes budgétaires de l’Etat, 
pour atteindre près de 9.000 
milliards de DA, avec une 
augmentation des dépenses à 
plus de 14.700 milliards de DA 
(+6,7%).
A cela s’ajoute une hausse des 
recettes exceptionnelles à 1.410 
milliards de DA, dont 848 

milliards de DA proviennent de 
Sonatrach et 400 milliards de 
DA des dividendes de la Banque 
d’Algérie.
Le même projet prévoit, aussi, un 
excédent de 7,1 milliards USD, 
dans la balance des paiements au 
titre de l’année en cours, contre 
5,7 milliards USD prévus dans la 
loi de finances 2023.

Le PLFR prévoit, aussi, une 
hausse des exportations de biens, 
qui devraient atteindre en 2023 
une valeur de 52,8 milliards de 
dollars, soit une augmentation 
de 6,5 milliards de dollars 
comparativement aux prévisions 
de la Loi de finances 2023. Quant 
aux importations de biens, elles 
devraient atteindre 41,5 milliards 

de dollars (+12,5%).    
S’agissant de la croissance 
économique, il est attendu en 
2023 une croissance de 5,3%, 
contre 4,1% prévue dans la 
loi de finances 2023, tirée 
principalement par le secteur 
des hydrocarbures (+6,1%). 
La croissance du PIB hors 
hydrocarbures se situe, quant à 
elle, à 4,9% dans le PLFR 2023.
1. Faid a, par ailleurs, 
souligné, le “rôle essentiel” 
dévolu au projet de loi fixant 
les conditions et modalités 
d’octroi du foncier économique 
relevant du Domaine de l’Etat 
destiné à la réalisation de 
projets d’investissement, dans 
“l’amélioration du climat des 
affaires et l’assouplissement 
des procédures au profit des 
investisseurs”.

Plus de 780 projets 
d’équipement public 
d’un coût de 1.273 

milliards de DA ont été 
dégelés, fin août dernier, par le 
Gouvernement, a annoncé mardi 
à Alger le Premier ministre, M. 
AïmeneBenabderrahmane.
Lors de la présentation de la 
Déclaration de politique générale 
du gouvernement à l’Assemblée 
populaire nationale (APN), M. 
Benabderrahmane a précisé que 
“le gouvernement a procédé dans 
le cadre des procédures de dégel, 
à l’actualisation du calendrier des 
opérations d’équipement public 
en vue de répondre aux besoins 
socioéconomiques et d’améliorer 
la qualité des services publics 
dans différents secteurs de 
l’activité publique”.
“L’opération arrêtée fin août 
2023 fait état du dégel de plus 
de 780 projets d’équipement 

public, totalisant des 
autorisations d’engagement 
de l’ordre de 1.273 milliards 
de DA, dont 80 % pour le 
programme sectoriel centralisé, 
soit 293 opérations concernées 
par le dégel”, a fait savoir M. 
Benabderrahmane.
Pour le programme sectoriel 
décentralisé (PSD), le Premier 
ministre a indiqué qu’il a bénéficié 
du dégel de 489 opérations, 

totalisant des autorisations 
d’engagement de l’ordre de 256 
milliards de DA, soit 20 % de 
l’ensemble des autorisations 
d’engagement dégelées.
Au sujet de la répartition 
sectorielle des opérations du 
dégel, le secteur de l’habitat 
a bénéficié d’un quota de 172 
opérations dégelées pour un 
montant de 243 milliards de DA, 
suivi du secteur de l’hydraulique 

avec 118 opérations totalisant des 
autorisations d’engagement de 
l’ordre de 136 milliards de DA et 
du secteur de l’agriculture avec 
74 opérations concernées par le 
dégel pour 91 milliards de DA.
Le secteur de la jeunesse et des 
sports a, également, bénéficié 
du dégel de 105 opérations 
de proximité, d’un coût de 17 
milliards de dinars, selon le 
Premier ministre qui a souligné à 
fait état aussi du dégel des études 
liées à la réalisation de trois 
stades d’une capacité de 30.000 
spectateurs dans les wilayas de 
Bejaia, de Batna et de Sétif.
En termes de répartition 
géographique du programme 
sectoriel décentralisé, les wilayas 
des hauts plateaux et du sud ont 
bénéficié de la levée du gel sur 
233 opérations, avec des licences 
d’engagement représentant 52% 
de l’ensemble de ces opérations, 

tandis que les wilayas du nord 
ont bénéficié de 266 opérations 
avec des licences d’engagement 
représentant 74,4 % de cette 
opération.
Concernant les infrastructures de 
base qui représentent le principal 
moteur de développement et 
le premier secteur en matière 
d’efforts budgétaires et de 
dépenses de l’Etat, le premier 
ministre a souligné que “le secteur 
des travaux publics, du bâtiment 
et de l’hydraulique représentait 
environ 80% des opérations 
dégelées au cours des années 
2022 et 2023, sans compter le 
nouveau programme réalisé et 
celui en cours, notamment pour 
ce qui est des routes et du Rail”.
1. Benabderrahmane a 
également souligné la levée du 
gel sur le projet de téléphérique 
dans les wilayas de Bejaia et de 
Constantine.
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AnnABA / sOLidAriTé AVec LA PALesTine

Une Manifestation de soutien organisée par l’association 
des étudiants à l'Université Badji Mokhtar- Annaba

Assemblées pour la mise en place des organisations civiles 
à Annaba et AinBerda

L’Université Badji 
Mokhtar d'Annaba a 
abrité une manifestation 

de soutien remarquée en faveur 
de la cause palestinienne. 
L’évènement a été organisé 
par l'association des étudiants 
algériens REAL, auquel se 
sont rassemblés des dizaines 
d’étudiants, employés, 
enseignants et représentants de 
l'administration universitaire 
dans une démonstration vibrante 
de solidarité envers le peuple 

palestinien.
Sous le thème de la "Waqfat 
Anaasra" (La Pause de la Victoire), 
cette journée a été marquée par 
une série d'événements poignants, 
visant à sensibiliser et à rendre 
hommage au peuple palestinien 
dans sa lutte pour la récupération 
de ses droits légitimes. 
La cérémonie a débuté avec la 
récitation de quelques versets 
du Saint Coran, symbolisant 
la spiritualité et la connexion 
profonde avec les valeurs 
universelles de justice et de paix. 

Les hymnes nationaux algérien 
et palestinien ont ensuite retenti, 
unifiant les cœurs dans un 
sentiment de solidarité entre ces 
deux nations qui partagent une 
même histoire de lutte pour leur 
indépendance.
Les discours prononcés par les 
représentants de l'administration 
universitaire et des services 
éducatifs ont souligné 
l'importance du soutien à la cause 
palestinienne et ont appelé à une 
action collective pour mettre fin à 
l'injustice qui perdure depuis des 

décennies.
La manifestation a également 
vu la participation active des 
clubs d'étudiants, des syndicats 
du personnel, de l'Union des 
Étudiants Palestiniens, des 
représentants des étudiants du 
Sahara Occidental et des médias 
locaux. Chaque groupe a apporté 
sa contribution à cet événement, 
offrant ainsi une diversité de 
perspectives et d'approches pour 
soutenir la cause palestinienne.
Des moments de recueillement 
ont été également observés 

pour commémorer les martyrs 
de la Palestine, rappelant ainsi 
la dure réalité que beaucoup 
de Palestiniens continuent de 
supporter dans leur quête pour la 
liberté et la justice.
La manifestation s'est achevée 
par des slogans passionnés, 
criés à l'unisson en faveur de la 
libération de la Palestine. Ces 
chants ont été un rappel puissant 
de l'unité et de la détermination 
de la communauté universitaire 
d'Annaba dans leur engagement 
envers cette noble cause.

La grande salle de l'Hôtel de ville d’Annaba a 
abrité jeudi après-midi la première réunion 
pour la mise en place du comité représentant 

la société civile et ce conformément aux directives 
du premier responsable de l'exécutif. Ainsi dans 
son allocution inaugurale, le P/APC Youcef 
Chouchene,  a d'emblée souligné l'intérêt de faire 
participer la société civile dans ce projet afin de 
concrétiser au mieux le développement local et 
donc un cadre propice à une réelle amélioration. 
En outre, il a fait savoir à l'assistance que le chef 
de daïra est le représentant du wali Abdelkader 
Djellaoui  retenu par des obligations. Le P/APC 
a expliqué l'objectif de cette démarche pour la 
mise en place de cette organisation concertée 
afin de répondre aux attentes des conditions de 
vie des citoyens et au service du développement 
local et donc la mise en place d'un mécanisme 
d'un mouvement associatif efficace au sein de la 
société. Intervenant pour sa part le médiateur de 
la république a fait lecture de la réglementation de 
ce projet. Le P/APC Chouchene a cédé ensuite la 
parole aux représentants de l'organisation civile qui 
eux rejettent en bloc leur représentant au niveau 
d'Alger, ce qui a entrainé par la suite quelques 
palabres avant que le P/APC explique que toutes 
leurs doléances sont inscrites et seront transmises 
au wali. Le médiateur de la république et le chef de 
Daira se sont ensuite excusés pour se rendre à Ain 
Berda pour mettre en place la même procédure.

Sara.Y

Tayeb Zgaoula



Après avoir exploité un renseignent 
faisant état qu’une femme âgée de 
50  ans s’adonnait à des pratiques 

de sorcellerie  à la cité ‘’Beauséjour’’  les 
éléments de  la 3ème  sureté urbaine n’ont 
pas tardé à procéder à son arrestation suite 
après perquisition de son domicile.

Lors de cette intervention, les enquêteurs 
on découvert des manuscrits de sorcellerie, 
tamis, plantes médicinales, un coran 
abîmé,  une quantité importante de photos 
de victimes, des ustensiles ainsi un lot de 
morceaux de tissu. Présentée devant la 
justice, la mise en cause  a été placée sous 
mandat de dépôt.

Dans le cadre de la lutte contre 
la criminalité sous toutes ses 
formes, les policiers de la dixième 

sûreté urbaine ont réussi, au cours 
des dernières 48 heures, à arrêter et à 
présenter devant les autorités judiciaires 
cinq individus. Parmi eux, quatre sont 
suspectés de détention illégale de drogues 
et de substances psychotropes faisant 
partie d’une organisation criminelle bien 
structurée. Ces derniers sont également 
impliqués dans la possession d’armes 
blanches prohibées. Le cinquième individu 
est poursuivi pour occupation illégale 
d’une partie de la voie publique servant de 
parking de stationnement.
Parallèlement, les éléments de la quatrième 
sûreté urbaine ont arrêté trois individus 
faisant l’objet de recherches judiciaires 
en vertu d’ordonnances et de jugements 
rendus par les autorités judiciaires.

Les services de sécurité de la wilaya 
d’Annaba persévèrent avec la même 
détermination et conviction dans leurs 
opérations pour combattre tout ce qui 
menace la sécurité des citoyens et 
l’intégrité de leurs biens. Ces opérations 
ont conduit à la saisie d’armes blanches 
interdites, d’une quantité de drogues, de 
375 comprimés psychotropes, ainsi qu’une 
somme d’argent provenant des activités 
criminelles.
Ces résultats témoignent de l’engagement 
continu des forces de l’ordre à maintenir 
la sécurité et la sérénité publique, tout en 
mettant en exergue les défis auxquels elles 
font face dans la lutte contre la criminalité 
organisée et le trafic de drogue.

Dans le cadre de l’accord conclu 
entre la Direction Générale des 
Forêts et le Commandement de la 

Gendarmerie Nationale, la direction des 
forêts de la wilaya d’Annaba a organisé, 
vendredi passé, une ronde de vérification 
en coordination avec la brigade régionale 
de la Gendarmerie Nationale à Seraïdi à 
travers les différents blocs forestiers de la 
région. Cela dans le but de mettre en œuvre 
la décision wilaya n°1315 du 29 mai 2023 

interdisant le camping dans la période 
allant du 1er juin au 31 octobre 2023.
Cette opération conjointe s’inscrit dans le 
cadre des campagnes de sensibilisation, de 
prévention et de lutte contre les incendies 
de forêt de 2023, visant à fournir des 
conseils et des recommandations aux 
visiteurs de la région sur les dangers 
des incendies de forêt ainsi que sur les 

moyens de prévention et de lutte 
contre ces derniers.

Dimanche 15 Octobre 2023

Régions 07SeybouSe Times

AnnABA / escrOQUerie

Les enquêteurs de la 15ème sûreté 
urbaine mettent fin aux agissements 
d’une escroqueuse et récupère onze 

(11) téléviseurs 

AnnABA / OcTOBre rOse

L’association ‘’ALISC’’ organise 
une course au stade Colonel 

Abdelkader Chabou 

AnnABA / cHArLATAnisMe 

Une femme s’adonnant à de la sorcellerie, arrêtée à la cité Beauséjour

AnnABA / 10 ÈMe sÛreTé UrBAine  
Lutte contre la Criminalité : 

Arrestation de cinq individus et 
saisie de comprimés psychotropes

AnnABA / enVirOnneMenT
Campagne préventive 

de sensibilisation contre
 les incendies de forêt

Dans le cadre de la lutte contre 
la criminalité sous toutes ses 
formes, les enquêteurs de police 

de la 15ème sûreté  urbaine ont réussi à 
mettre un terme aux agissements d’une 
femme spécialisée dans l’escroquerie. 
Elle opérait soit disant dans l’achat 
d’appareils électroménagers, en exploitant 
les pages Facebook pour contacter les 
gérants de magasins leur proposant 
l’achat de téléviseurs, puis une fois la 
commande du matériel réceptionné, elle  
disparaissait dans la nature. Les enquêtes 
minutieuses menées par les autorités ont 

conduit à l’arrestation de la suspecte, avec 
la récupération de 11 téléviseurs issus 
de vols, ainsi qu’une somme d’argent 
provenant des méfaits criminels.
Les deux suspects ont été présentés par 
devant le procureur de la République près 
le tribunal d’Annaba, pour répondre de 
leurs chefs d’accusation pour escroquerie 
et recel d’objets volés.
Cet exploit de la police d’Annaba reflète 
l’engagement des forces de l’ordre dans 
la lutte contre la criminalité économique 
et l’escroquerie en ligne, soulignant ainsi 
l’importance de la vigilance dans les 
transactions via les réseaux sociaux. 

Octobre rose a connu cette année une 
série d’évènements, d’animations 
et activités partout dans la wilaya  

sous la supervision de l’association 
‘’Alisc’’que préside madame ‘’Isma 
Kouroughli Boukerma’’  pour sensibiliser 
et informer les femmes sur l’importance 
du dépistage et de lutte contre le cancer 
du sein. Hier, l’association ‘’Alisc’’  a 
organisé une   course  ‘’ la bonoise ‘’ 
dans sa 7ème édition   pour les femmes  

au niveau du stade ‘’Colonel Abdelkader 
Chabou’’ Le coup d’envoi a été donné par 
le P/APC Youcef Chouchen et le directeur 
de la DJS. Selon la présidente,  l’idée est de 
rendre la lutte contre le cancer réalisable et 
visible autour de la pratique du sport. Cette 
course  encourage également les femmes 
pour se protéger contre le cancer du sein. 
Des femmes et des organismes publics et 
privés et femmes aux foyers ont pris part à 
cette initiative.

Merati Nacir

Sara.Y

S.F

Sara.Y

Sara.Y
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La saison du tourisme 
saharien, qui a débuté ce 
week-end et se poursuivra 

jusqu’à fin avril 2024, s’annonce 
prometteuse avec la diversité 
des programmes dévoilés par 
les opérateurs du secteur, qui 
proposent de nouveaux circuits 
uniques en leur genre.
Les opérateurs du secteur ont 
prévu pour la saison touristique 
saharienne de cette année “une 
diversité de programmes mettant 
en avant les atouts du tourisme 
saharien grâce à de nouveaux 
circuits dans les wilayas du 
sud à travers les routes des 
oasis, les Ksour et les zones 
humides, qui suscitent l’intérêt 
de nombreux touristes”, avait 
révélé le directeur du tourisme 
et de l’artisanat de la wilaya 
de Ghardaïa, Saïd Meriah, en 
marge de la 22e édition du Salon 
international du tourisme et des 
voyages (SITEV) organisée du 
28 septembre au 1er octobre.

Il a indiqué que ces nouveaux 
circuits touristiques 
permettaient aux touristes, 
notamment étrangers, de 
découvrir la beauté naturelle et 
le riche patrimoine historique et 
urbain de ces régions au cachet 
unique, à l’image des Ksour 
à Ghardaïa, El Oued, Adrar, 
Timimoun, Béchar, Taghit, Béni 
Abbès, El Bayadh, El Meghaier, 
Djanet et Tamanrasset.
Le responsable a insisté sur la 
prise en charge de ces circuits 
à travers le renforcement et 
la diversification des moyens 
de transport et des structures 
d’hébergement et l’amélioration 
de la formation, notamment au 
profit des guides touristiques.
De son côté, le chargé d’études et 
de synthèse (CES) au ministère 
du Tourisme et de l’Artisanat, 
Redouane Benatallah, a mis 
en évidence la “nécessité 
d’enrichir ce nouveau produit”, 
soulignant l’importance du 

“développement des méthodes 
de promotion, de publicité et 
de marketing”, d’autant que les 
Ksour et les oasis témoignent 
du génie de l’architecture 
saharienne, a-t-il dit.
Des responsables d’agences 
de tourisme et de voyages 
de Ghardaïa participant au 
SITEV ont mis en avant les 
nombreux atouts touristiques 
de cette wilaya, notamment 
ses sites archéologiques, ses 
monuments architecturaux et 
ses sites naturels très prisés par 
les touristes étrangers, appelant 
à cette occasion à “davantage 
d’efforts pour renforcer les 
structures d’accueil à proximité 
des circuits touristiques”.
Outre un tourisme culturel et 
écologique, conformément à 
la Charte du tourisme durable, 
la wilaya de Ghardaïa propose 
aux touristes la découverte de 
ses nombreux Ksour et villes 
millénaires dans la vallée 

de M’zab, Metlili, Beriane, 
Zelfana et Beni Isguen.
Pour sa part, le représentant 
du Touring Club d’Algérie, 
Mohamed Boudali, a précisé 
que son établissement proposait 
un programme touristique 
diversifié couvrant les régions 
côtières et du Sud, rappelant 
les campagnes de promotion 
menées récemment par le club 
pour faire connaître les circuits 
des ksour et des oasis.
De son côté, le président de 

la Fédération algérienne de 
l’hôtellerie et de la restauration 
touristique, P-dg du groupe 
Necib Tourisme, Djamel Necib, 
a plaidé pour la promotion de la 
destination touristique Algérie, 
rappelant que son groupe 
inaugurera, le 1er novembre 
prochain, une nouvelle 
résidence touristique dans la 
wilaya de Biskra, proposant des 
prix compétitifs et raisonnables 
à la portée des familles 
algériennes.

La saison du tourisme saharien s’annonce prometteuse avec 
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Les superficies vouées 
aux cultures stratégiques 
ont connu, entre 2020 et 

2023 dans la wilaya de Jijel, 
une augmentation significative 
avec pour objectifs de 
répondre à la demande locale 
et de contribuer à la sécurité 
alimentaire nationale, a 
indiqué, mardi, le président de 
la Chambre de l’agriculture, 
Toufik Baka.
Le même responsable a 
souligné à cet égard, dans 
une déclaration à l’APS, que 
les efforts déployés par les 
agriculteurs, soutenus par 
facilités accordées par l’Etat, 
ont contribué de manière 
notable à l’extension des 
surfaces agricoles, notamment 
celles dédiées à la céréaliculture 
qui se sont accrues de 50%.
M. Baka a précisé que la wilaya 
de Jijel, “malgré le manque 
de terres agricoles, la forêt 
représentant plus de 80% de sa 
surface totale, les superficies 
vouées à la céréaliculture, 
par exemple, sont passées de 
700 hectares en 2020 à 1.500 
hectares”.
Il en est de même, selon lui, 
pour l’arboriculture fruitière, à 
l’exemple des oliveraies, dont 
la superficie est passée, durant 
la même période, de 18.000 à 
21.000 hectares et “continue 
d’augmenter”.
M. Baka a mis en exergue les 
mesures prises le 1er octobre 

dernier, par le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, en faveur des 
agriculteurs, en particulier les 
céréaliculteurs, touchés par le 
stress hydrique, et qui ont été 
indemnisés et ont bénéficié 
de la gratuité des semences 
et des engrais, du report du 
paiement de leurs dettes par 
rapport à la concession des 
terres et du différé sur trois ans 
du remboursement du crédit 
“Rfig”.
La même source a ajouté que 
les mesures du président de 
la République en faveur des 
agriculteurs touchés par le 
manque d’eau “leur permettront 
de poursuivre leurs efforts, 

voire de les multiplier, car ils 
sont pleinement conscients du 
soutien qui leur est apporté 
par l’Etat dans un contexte 
de fluctuations économiques 
vécues dans le monde”.
Pour sa part, le Pr Tayeb 
Idaoui, de l’université de Jijel, 
a souligné que les différents 
indicateurs enregistrés sur 
le terrain “prédisent une 
renaissance sans précédent 
du secteur agricole en 
Algérie, au vu du soutien de 
l’Etat aux agriculteurs, ces 
dernières années, à l’image 
de l’augmentation du prix 
d’achat des céréales auprès des 
agriculteurs, l’augmentation de 
la prime de collecte pour les 

légumes secs et la limitation de 
l’importation désordonnée de 
ces produits afin de protéger le 
produit national”.
Le Pr Idaoui a aussi rappelé, 
dans le même contexte, 
l’autorisation d’importer 
du matériel agricole usagé 
et rénové pour favoriser la 
mécanisation et augmenter les 
rendements.
Sans parler, a-t-il encore 
ajouté, de l’augmentation 
du taux des subventions aux 
engrais à 50 pour cent au lieu 
de 20 pour cent, à l’effet de 
permettre aux agriculteurs de 
pratiquer sereinement leurs 
activités et d’augmenter leurs 
productions, voire d’envisager 

des exportations.
En plus de ces efforts, plus de 
300 exploitations agricoles 
ont été raccordées au réseau 
électrique, sur 549 dossiers 
déposés à cet effet, selon la 
direction des services agricoles 
dont les responsables ont 
confirmé que l’opération 
d’électrification se poursuivra 
jusqu’à ce qu’elle englobe 
toutes les exploitations qui 
remplissent les conditions 
requises.
Bouzid Achour, un jeune 
agriculteur gérant d’une 
ferme pilote dans la région de 
Tassoust, qui combine la culture 
des fruits (bananes) et légumes 
avec l’aquaculture, a déclaré 
que le soutien apporté par 
l’Etat aux agriculteurs, comme 
les raccordements électriques, 
“bénéficiera inévitablement 
à l’économie nationale en 
assurant la disponibilité de 
divers produits agricoles aux 
citoyens, aussi bien en termes 
de quantité que de qualité”.
Ce jeune agriculteur a 
également souligné que 
l’introduction de technologies 
modernes dans l’agriculture, 
à travers “le mariage de 
l’aquaculture avec l’irrigation 
des produits agricoles à partir 
de l’eau des bassins d’élevage 
a contribué à augmenter la 
production et à améliorer la 
qualité”.
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Augmentation significative des superficies dédiées aux 
cultures stratégiques



Des centaines de Palestiniens fuient la ville 
de Gaza après l’appel d’Israël à évacuer

Le Premier ministre britannique pousse la BBC à qualifier 
le Hamas de terroriste, suscitant un débat éditorial

Des centaines de Gazaouis 
fuient vendredi vers 
le sud, suivant un 

appel à l’évacuation adressé 
par Israël à “tous les civils” 
de la ville de Gaza, avant une 
offensive terrestre attendue sur 
le territoire palestinien contrôlé 
par le Hamas, en représailles 
à l’attaque sanglante menée 
samedi par le mouvement 
islamiste palestinien.
Depuis le début des hostilités, 
déclenchées le 7 octobre par 
cette attaque, la plus meurtrière 
de l’histoire d’Israël, au moins 1 
300 personnes, en majorité des 
civils, ont été tuées en Israël, 
selon l’armée.
“Ce n’est que le début” des 

opérations israéliennes à Gaza, 
a prévenu vendredi le Premier 
ministre Benjamin Netanyahu 
au septième jour de la guerre, 

déclenchée par l’attaque sans 
précédent du mouvement 
islamiste palestinien contre 
Israël et qui a déjà fait des 

milliers de morts. Le Hamas a 
en outre enlevé 150 otages qu’il 
a menacé d’exécuter.
L’armée israélienne a appelé 
vendredi matin à “l’évacuation 
de tous les civils de la ville de 
Gaza de leurs domiciles vers le 
sud, pour leur propre sécurité”.
Dans la ville de Gaza, des tracts 
en arabe, largués par des drones 
israéliens appellent les habitants 
à quitter “immédiatement leurs 
maisons”. Par centaines, ils 
fuient par tous les moyens, à 
pied, entassés sur des remorques 
de camions, en carriole ou en 
voiture.
Le Hamas, au pouvoir à Gaza 
depuis 2007, a rejeté l’appel 
d’évacuation. “Notre peuple 

palestinien rejette la menace des 
dirigeants de l’occupation et ses 
appels à quitter leurs maisons et 
à fuir vers le sud ou l’Egypte”, 
a-t-il déclaré.
Dans la matinée, des centaines 
de roquettes ont été tirées de 
Gaza vers le territoire israélien, 
selon une journaliste de l’AFP, 
l’armée israélienne confirmant 
des tirs.
En Cisjordanie occupée, au 
moins neuf Palestiniens ont été 
tués dans des affrontements 
avec les forces israéliennes 
pendant des rassemblements en 
solidarité avec la bande de Gaza, 
selon le ministère palestinien de 
la Santé.

La description du groupe 
palestinien Hamas par 
la BBC a suscité un 

débat parmi les personnalités 
politiques et dans la sphère 
publique britannique, beaucoup 
exprimant des opinions 
divergentes sur la manière 
dont l’organisation devrait être 
désignée.
Le Premier ministre 
britannique, Rishi Sunak, a 
demandé à la BBC, en tant que 
chaîne de télévision nationale, 
de qualifier le Hamas de groupe 
terroriste, conformément à la 
position juridique du Royaume-
Uni en la matière.
Cependant, la BBC a refusé de 
modifier ses lignes directrices, 

arguant que l’utilisation du 
terme «terrorisme» impliquerait 
de prendre parti dans le conflit 
israélo-palestinien en cours.
Jeudi, le rédacteur en chef des 
affaires mondiales de la BBC, 
John Simpson, a publié un 
article exposant la position de 
la chaîne sur sa terminologie.
«Nous rappelons régulièrement 
que le gouvernement 
britannique et d’autres 
gouvernements considèrent le 
Hamas comme organisation 
terroriste, mais cela ne regarde 
qu’eux», a écrit M. Simpson.
«L’essentiel est que nous ne 
le disions pas de notre propre 
voix. Notre travail consiste 
à présenter les faits à notre 

public et à le laisser se faire sa 
propre opinion.» 
Le secrétaire d’État britannique 
à la Défense, Grant Shapps, 
a condamné la déclaration 
de M. Simpson, qualifiant de 
«malheureuses» les remarques 
du correspondant chevronné de 
la BBC à l’étranger.
«Je pense qu’il est assez 
évident qu’il s’agit d’une 
activité terroriste et je pense 
qu’il est assez surprenant qu’on 
ne la qualifie pas de la sorte», a 
souligné M. Shapps.
Une source de Downing 
Street a également insisté sur 
la nécessité pour la chaîne 
nationale d’adopter cette 
désignation, soulignant la 

gravité de la question.
«Comme le Premier ministre 
l’a répété à plusieurs reprises, 
les membres du Hamas ne sont 
pas des militants, ce sont des 

terroristes. Il incombe à notre 

chaîne nationale de reconnaître 

ce fait», a indiqué un porte-

parole.

La France s’est réveillée 
samedi en état d’alerte 
attentat, au lendemain 

du meurtre d’un professeur de 
français devant un collège-lycée 
d’Arras (nord), poignardé à mort 
par un jeune homme fiché pour 
radicalisation, un acte qualifié 
de “terrorisme islamiste” par 
Emmanuel Macron.
Jusqu’à 7 000 soldats de la force 
Sentinelle (lutte antiterroriste) 
vont être déployés sur le 
territoire “d’ici à lundi soir 
et jusqu’à nouvel ordre”, a 
annoncé samedi l’Elysée au 
lendemain de cette attaque 
survenue à trois jours de la 
commémoration de l’assassinat 
de Samuel Paty.
Cet enseignant d’histoire-
géographie avait été décapité le 

16 octobre 2020, peu après être 
sorti de son collège en banlieue 
parisienne, pour avoir montré 
des caricatures de Mahomet 
lors de cours sur la liberté 
d’expression.
L’attaque d’Arras survient 
aussi dans une “atmosphère 

extrêmement négative” en 
raison du conflit entre Israël et 
le Hamas, a souligné le ministre 
de l’Intérieur Gérald Darmanin, 
affirmant qu’il existait un “lien 
entre ce qu’il s’est passé sans 
doute dans le Proche-Orient et le 
passage à l’acte” de l’assaillant.

La Première ministre Elisabeth 
Borne “a décidé de rehausser 
la posture Vigipirate au niveau 
urgence attentat”, le plus élevé 
de ce dispositif de sécurité, 
qui permet la mobilisation 
exceptionnelle de moyens, ont 
indiqué ses services vendredi 
soir.
Le proviseur de la cité scolaire 
Gambetta, dans le centre 
d’Arras, a décidé de rouvrir 
l’établissement samedi pour les 
élèves et les enseignants “qui le 
souhaitent”, selon le président 
Emmanuel Macron, qui s’est 
rendu sur place vendredi.
Le ministre de l’Education 
Gabriel Attal, qui a annoncé 
le déploiement de 1 000 
personnels de sécurité dans 
les établissements scolaires, a 

indiqué qu’il se rendrait à Arras 
samedi.
Il doit également réunir les 
recteurs et des parlementaires.
Dans toute la France, 500 
établissements seront ouverts 
samedi, et un “moment d’union 
et de recueillement” est prévu 
lundi, a indiqué M. Attal.
Une minute de silence a été 
observée vendredi avant le coup 
d’envoi du match de football 
Pays-Bas - France.
Au moins huit personnes ont 
été placées en garde à vue, dont 
l’assaillant et deux de ses frères, 
a indiqué une source policière. 
L’un était déjà incarcéré 
après sa condamnation pour 
sa participation à un projet 
d’attentat, a précisé cette source.
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La France en alerte après la mort d’un enseignant 
dans un attentat islamiste



L’Arabie saoudite rejette les appels israéliens demandant aux 
Palestiniens de quitter le nord de Gaza

Isolé par les Occidentaux, Poutine attendu en Chine

En Europe, la crainte de tensions en écho au conflit en Israël

L’Arabie saoudite 
a critiqué l’appel 
lancé par Israël 

aux Palestiniens pour qu’ils 
quittent Gaza et a condamné 
le fait que des «civils sans 
défense» continuent d’être pris 
pour cible, a déclaré vendredi 
le ministère des Affaires 
étrangères.
L’armée israélienne a demandé 
à tous les civils de Gaza, qui 

comptent plus de 1,1 million 
d’habitants, de se déplacer vers 
le sud dans les 24 heures.
Elle a rassemblé des chars près 
de la frontière avec la bande 
de Gaza en prévision d’une 
invasion terrestre.
«Le Royaume d’Arabie 
saoudite affirme son rejet 
catégorique des appels au 
déplacement forcé du peuple 
palestinien de Gaza et sa 

condamnation de la poursuite 
du ciblage de civils sans défense 
dans cette région», a indiqué un 
communiqué du ministère des 
Affaires étrangères.
«La communauté internationale 
doit fournir l’aide et les soins 
médicaux nécessaires à la 
population de Gaza, d’autant 
plus que la privation des 
produits de base nécessaires à 
une vie décente constitue une 

violation du droit humanitaire 
international», a ajouté le 
communiqué.
Le ministère a mis en garde 
contre le risque d’aggraver 
la crise et les souffrances des 
populations de la région.
Riyad a également appelé à 
mettre fin au siège israélien sur 
Gaza, à évacuer les civils blessés 
et à faire avancer le processus 
de paix entre Palestiniens et 

Israéliens conformément aux 
résolutions du Conseil de 
sécurité des Nations unies et à 
l’initiative de paix arabe.
La Ligue islamique mondiale a 
également rejeté et condamné 
« dans les termes les plus 
fermes » les appels israéliens 
au déplacement forcé du peuple 
palestinien et au ciblage continu 
des civils à Gaza, a déclaré 
vendredi l’organisation.

Le président russe 
Vladimir Poutine 
est attendu en Chine 

la semaine prochaine pour 
rencontrer son homologue Xi 
Jinping et resserrer les liens 
avec son partenaire stratégique, 
nouveau signe, selon des 
experts, de sa dépendance 
croissante envers Pékin.
La capitale chinoise accueille 
les 17 et 18 octobre des 
représentants de 130 pays, 
dont le dirigeant russe, à 
l’occasion du forum des 
Nouvelles routes de la soie qui 
marquera le 10e anniversaire 
du lancement de ce vaste projet 
d’infrastructures.
Ce programme, dont 
l’appellation officielle est 
“La Ceinture et la Route”, 
vise à améliorer les liaisons 
commerciales entre l’Asie, 
l’Europe, l’Afrique et même 
au-delà par la construction 

de ports, de voies ferrées, 
d’aéroports ou de parcs 
industriels.
En dépit de son importance, 
tous les regards seront tournés 
sur Vladimir Poutine, dont 
la dépendance stratégique à 
l’égard du géant asiatique s’est 
accrue depuis le début de son 

offensive en Ukraine, qui a 
isolé la Russie à l’international.
Hormis un déplacement au 
Kirghizstan jeudi, le dirigeant 
russe a pris soin d’éviter les 
voyages à l’étranger depuis 
le début de la guerre en 
2022 et le mandat d’arrêt 
lancé contre lui par la Cour 

pénale internationale pour 
la “déportation” d’enfants 
ukrainiens.
La Chine a refusé de 
condamner l’invasion de 
l’Ukraine et cherche à se 
positionner comme une partie 
neutre dans le conflit, tout 
en offrant à Moscou une 
assistance diplomatique et 
financière vitale.
«Possibilités illimitées»
Les échanges commerciaux 
entre les deux pays ont atteint 
des niveaux record en 2022, 
à quelque 190 millions de 
dollars, selon les douanes 
chinoises. Pour 2023, Pékin 
et Moscou se sont engagés à 
porter ce chiffre à 200 millions 
de dollars.
Lors d’une visite en mars du 
président chinois en Russie, 
M. Poutine s’est félicité des 
“possibilités et des perspectives 
vraiment illimitées” qu’offre 

la coopération russo-chinoise 
face au bloc occidental.
En mai, Xi Jinping a promis au 
Premier ministre russe Mikhaïl 
Michoustine en visite à Pékin 
son “ferme soutien” en matière 
d’”intérêts fondamentaux” 
et appelé à “renforcer” la 
coopération économique avec 
Moscou.
Selon des experts, M. Poutine 
se rend à Pékin avec l’objectif 
de concrétiser ces promesses 
et d’obtenir un soutien accru 
concernant sa guerre en 
Ukraine.
“Y compris une aide militaire 
létale”, souligne Bjorn 
Alexander Duben, expert 
en relations sino-russes à 
l’université de Jilin en Chine.
Jusqu’à présent, Pékin a pris 
soin de ne pas fournir de tels 
armements à Moscou.

L’onde de choc 
provoquée par la 
guerre entre Israël 

et le mouvement islamiste 
palestinien Hamas se fait 
ressentir bien au-delà du 
Proche-Orient, et notamment 
en Europe, où le risque 
d’importation du conflit et de 
tensions intercommunautaires 
est pris au sérieux.
«Dans de nombreux pays à 
travers le monde, il y a (...) eu 
une prolifération des discours 
de haines antisémites et 
islamophobes», a déploré 
vendredi la porte-parole du 
Haut-Commissariat de l’ONU 
aux droits de l’homme, 
Ravina Shamdasani.
C’est notamment le cas en 
France, où le ministère de 
l’Intérieur a recensé jeudi 
«plus d’une centaine d’actes 
antisémites», allant des tags 

aux injures, depuis samedi et 
annoncé 41 interpellations.
Quelque 500 sites (écoles, 
synagogues...) sont désormais 
protégés par 10.000 policiers 
et gendarmes.
Le pays est de longue date une 
caisse de résonance du conflit 
israélo-palestinien: il compte 
la communauté juive la plus 
importante d’Europe, avec 
quelque 500.000 personnes, 
mais aussi de nombreux 
musulmans - près de 9% de la 
population de confession ou 
de tradition musulmane sur 
son territoire métropolitain, 
soit quelque six millions.
Une semaine après l’attaque 
sanglante menée samedi 
par le Hamas, des milliers 
d’habitants tentaient de fuir la 
bande de Gaza, noyée sous les 
frappes israéliennes avant une 
offensive terrestre attendue 

sur le territoire palestinien.
«Le risque majeur c’est que 
s’enclenche une dynamique 
de tensions croissantes qui 
nourrisse les ressentiments», 
affirme à l’AFP le président 
de l’institut de sondages 
Viavoice François Miquet-
Marty.
Pour Marc Hecker, directeur 
de recherche à l’Institut 
français des relations 
internationales (Ifri), «le 
risque de résurgence des 
actes antisémites existe», tout 
comme le risque «terroriste».
Depuis le début des hostilités, 
plus de 1.300 personnes 
ont été tuées en Israël, pour 
la plupart des civils. Côté 
palestinien, le bilan des 
bombardements s’est alourdi 
vendredi à 1.537 morts, 
dont 500 enfants, d’après les 
autorités locales.

Le gouvernement français 
a pris des mesures 
particulièrement fermes, 
en interdisant toutes 
les «manifestations 
propalestiniennes», estimant 
qu’elles étaient «susceptibles 
de générer des troubles à 
l’ordre public».

Des rassemblement 
propalestiniens ont toutefois 
eu lieu jeudi soir dans 
plusieurs villes, dont Paris 
où environ 3.000 personnes 
se sont réunies, avant une 
dispersion sous les gaz 
lacrymogènes et les jets 
d’eau.
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slimani :
Ce qui pourrait sensiblement fâcher Belmadi

Tirage au sort de la cAn 2023 :
Chaudes retrouvailles face au Burkina Faso

cAF Pro :
Sadi annonce une session à Alger en 2023

Plus que la scène cocasse 
entre lui et Saïd Benrahma 
pour une histoire de penalty 

contre le Cap Vert, c’est la 
sortie médiatique d’après-match 
concernant le “penaltygate” 
d’Islam Slimani qui pourrait 
tendre sa relation avec Djamel 
Belmadi. Explications.
Les propos de Slimani face 
aux microphones et caméras 
de la presse sont clairement 
rangeables dans la case “fâcheuse 
maladresse”. En effet, l’attaquant 
des Verts n’a pas fait preuve de 
lucidité malgré son expérience 
internationale et ses 96 apparitions 
avec El-Khadra.

Les mots malvenus
Depuis que Belmadi est au poste 
de sélectionneur, SuperSlim 
figure constamment sur les listes 

des dates FIFA. Même quand il 
était au plus mal (placard) avec 
Fenerbahçe (Turquie) avant la 
CAN-2019. C’est pour dire qu’il 
connaît assez le caractère et les 
principes du coach de l’EN qui 
a toujours militer pour mettre 
fin aux réflexions toxiques 
concernant les locaux et les 
binationaux.

Mais voilà que le buteur 
historique des Verts rouvre cette 
brèche à cause de ses déclarations 
faites jeudi dernier à Constantine. 
Ainsi, le pensionnaire de Coritiba 
FC (Brésil) est persuadé qu’il est 
cible facile des critiques juste 
parce qu’il est « né en Algérie ». 
Slimani pense que « si c’était un 
autre qui compte 96 sélections 

et qui compte autant de buts que 
moi en équipe nationale, il n’y 
aurait pas eu de polémique. 
Il ajoutera « Pourquoi c’est 
toujours Slimani ? Quand on 
en vient à la logique, Slimani 
doit être respecté. Je jouais au 
Wifak Aïn Benian. Aujourd’hui, 
j’évolue au Brésil. J’ai 35 ans et 
j’ai choisi d’aller jouer au Brésil 
et non au Qatar ou autre. Tout ce 
qui sort ici et là me concernant, 
c’est juste parce que je suis né en 
Algérie ».

Sanction à venir ?
De ce fait, on est face à un tantinet 
de parallèles mal-choisis puisque 
certains de ses compatriotes qui 
jouent dans le Golfe prennent 
pour leur grade. Aussi, c’est en 
provenance du championnat 
qatari que Belmadi a débarqué 

aux commandes d’El-Khadra à 
l’été 2018. Et, par-dessus tout, 
il “exhume” cette disparité 
longtemps récurrentielle entre 
les joueurs issus du cru et ceux 
qui viennent de l’autre côté de la 
Méditerranée.
Au moment où plusieurs jeunes 
binationaux débarquent, cela 
est une contre-indication. Et, 
Belmadi, qui fait un travail 
conséquent, pour convaincre 
certains d’opter pour l’Algérie 
peut penser qu’avoir un élément 
qui pense de la sorte ne soit pas 
bon pour son vestiaire. Plus que 
les performances, l’attitude de 
Slimani risque de précipiter sa fin 
de carrière internationale. Est-ce 
qu’il y aura un rappel à l’ordre 
et une petite “sanction” contre 
l’Egypte ? On le saura lundi.

Dans une cérémonie qui 
a eu lieu à Abidjan, 
l’EN e a hérité d’un 

groupe D équilibré et abordable, 
en présence notamment d’une 
vieille connaissance : le Burkina 
Faso. A l’issue du tirage au sort 
de la coupe d’Afrique des nations 
2023 prévue du 13 janvier au 11 
février prochains (2024).
L’EN sera domiciliée à Bouaké 
(à 350 km de la capitale 
Abidjan), l’Algérie affrontera 
également la Mauritanie et 
l’Angola, présentées comme 
les deux outsiders de cette 
poule. Hantée par le scénario 
cauchemardesque vécu lors de 
la précédente édition 2022 au 
Cameroun, l’Algérie va devoir 
faire très attention et prendre au 
sérieux ses 3 adversaires coriaces 
à commencer par un premier 
match contre les Palancas Negras 
angolais, le 15 janvier à 21h, 
adversaire absent de la dernière 
édition qui essayera d’aller loin 

dans la compétition. 5 jours 
plus tard, les Verts enchaîneront 
avec le Burkina Faso, avant de 
boucler la phase des poules en 
croisant le fer avec la Mauritanie, 
tombeur des Gabonais dans les 
éliminatoires, le match aura lieu 
le 23 soit 3 jours seulement après 
le Burkina, un derby maghrébin 
que l’EN fera tout pour l’atteindre 
en étant déjà qualifiée pour éviter 
les calculs.

Revanche dans l’air
Le Burkina Faso  est donc le 
principal adversaire de l’EN et 
le plus sérieux concurrent du 
groupe, il s’agit d’une vieille 
connaissance, et une source de 
malheurs pour cette sélection de 
Belmadi, puisque c’est à partir du 
fameux match joué à Marrakech 
en septembre 2021 que la descente 
aux enfers de l’EN a commencé, 
un nul et un rendement plus que 
mauvais, suivi d’un autre 2-2 
à Tchaker, Belmadi fera donc 
tout pour prendre sa revanche le 

samedi 20 janvier à 15h. Qualifié 
en terminant en tête du groupe B 

(11 pts), devant le Cap Vert, le 
Burkina Faso sera de nouveau sur 

la route des Algériens, mais dans 
une autre compétition après leur 
duel au 2e tour des éliminatoires 
de la Coupe du monde 2022. Pour 
ce qui est des statistiques, les deux 
équipes s’étaient rencontrées 
auparavant à 22 reprises, dont 12 
matchs officiels. L’Algérie mène 
le bal avec 9 victoires contre 6 
défaites, alors que 7 matchs se 
sont terminés sur un nul. 

Huitièmes
En cas de qualification en tant que 
leader l’Algérie affronterait en 
1/8 de finale, le samedi 27 janvier 
à Bouaké, le meilleur troisième 
des groupes B, E, et F. En cas de 
qualification en tant que 2e du 
groupe, l’Algérie sera opposée, 
le mardi 30 janvier à Korhogo, au 
leader du groupe E composé de la 
Tunisie, du Mali, de l’Afrique du 
Sud, et de la Namibie. Rappelons 
que les deux premiers de chaque 
groupe, ainsi que les quatre 
meilleurs troisièmes se qualifient 
pour les huitièmes de finale.

Alors que la fédération 
tunisienne de football 
organise actuellement la 

première session pour l’obtention 
du diplôme d’entraineur CAF 
Pro, Walid Sadi promet qu’il 
y’en aura une en Algérie avant la 
fin de l’année.
En effet, la Confédération 
Africaine de Football (CAF) a 
lancé récemment les formations 
pour l’obtention du plus 
haut diplôme d’entraineur 
du continent, se déroule 
actuellement la première session 
de formation en Tunisie et parmi 
les entraineurs tunisiens, figure 

le nom de l’ancien sélectionneur 
Nabil Neghiz.
Par ailleurs, la FAF a 
communiqué aujourd’hui pour 
expliquer que, « Profitant de 
sa présence en Côte d’Ivoire, 
pour la cérémonie de tirage au 
sort de la CAN, le Président 
de la Fédération algérienne de 
football, a rencontré plusieurs 
responsables de la Confédération 
africaine de football.
Parmi les dossiers abordés, 
celui de la formation pour 
l’obtention de la Licence CAF 
Pro, récemment lancée par le 
Développement de la CAF. Ainsi, 

après une longue attente et de 
rudes négociations, le Président 
de la FAF a réussi à décrocher, 
auprès de M. Raul CHIPENDA, 
le Directeur du Développement 
de la CAF, un premier stage pour 
cette licence dont le premier 
module sera programmé le mois 
de décembre, soit avant la fin de 
l’année 2023 .
Dans un pemier temps, ils 
seront 25 entraîneurs qui seront 
concernés pour l’obtention du 
badge d’entraîneur le plus élevé 
de la CAF et dont l’équivalence 
est reconnue à l’échelle 
mondiale. »
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Vinicius Jr déroule le tapis rouge à Mbappé

Portugal :
Cristiano Ronaldo se fixe un objectif complètement fou

PsG, rB Leipzig :
Xavi Simons lâche ses vérités sur son avenir

La star du Real Madrid, 
Vinicius Jr, s’est dite 
largement favorable à la 

venue de Kyloan Mbappé dans 
son club.
L’attaquant du Real Madrid 
Vinicius Junior reconnait qu’il 
souhaite voir Kylian Mbappé 
signer au sein de son club.

Vinicius Jr dithyrambique 
envers Mbappé

La star du PSG sera en fin de 
contrat en juin et reste une cible 
prioritaire pour le président du 
Real, Florentino Perez en vue du 
prochain mercato estival. Même 

s’il les a éconduits deux fois 
par le passé, le Français reste 
l’obsession des responsables 
merengue.
La perspective de voir Mbappé 
débarquer à Bernabeu enchante 
au plus haut point Vinicius 
Jr. Dans un entretien à France 
Football, il a confié : «Tout 
le monde ici veut jouer avec 
Kylian. J’espère que cela 
arrivera un jour. C’est l’un des 
meilleurs joueurs, peut-être 
même le meilleur».
Quand on lui demande s’il est 
prêt à intervenir personnellement 

pour la signature de Mbappé 
comme il l’a fait avec Jude 
Bellingham, l’international 
auriverde répond : « Non, c’est 
différent. Kylian a sa situation. 
Jude, je savais qu’il pouvait 
bouger cet été. Et c’est parfait 
que ça soit fait comme ça ».
Concernant la star anglaise, 
Vinicius Jr ne tarit pas d’éloges 
non plus et confie : «Jude est 
l’un des meilleurs au monde et 
tout le club l’aime. Il marque 
des buts et il est heureux. Il a 
choisi le meilleur club».

Auteur d’un nouveau 
doublé hier avec le 
Portugal, et qualifié pour 

l’Euro 2024, Cristiano Ronaldo 
n’en a pas fini avec les records. 
Il s’est même fixé un objectif 
dingue d’ici la fin de sa carrière.
On connait désormais l’identité 
des quatre premiers qualifiés pour 
l’Euro 2024. Après l’Allemagne, 
qui a déjà son billet pour être 
le pays organisateur, la France, 
la Belgique et le Portugal ont 
obtenu leur précieux sésame hier 
soir. La Seleção justement a vécu 
une drôle de soirée hier face à 
la Slovaquie. Roberto Martinez 
a décidé d’aligner une équipe 
hyper offensive organisée en 
4-4-2, Bruno Fernandes évoluait 
dans l’axe aux côtés de Palhinha. 
Bernardo Silva et Rafael Leao 

prenaient place sur les côtés, 
en soutien d’un duo Cristiano 
Ronaldo-Gonçalo Ramos.
Que de talents offensifs et ça s’est 
vu. Le Portugal a très largement 
penché vers l’avant, en témoigne 
ses 25 frappes au but (12 cadrées) 
et ses 15 occasions. La première 

période fut globalement maitrisée 
mais l’équipe s’est un peu perdue 
au fil du match, permettant aux 
Slovaques de réduire la marque 
par deux fois. Ronaldo avait 
fait le boulot avant ça. Après 
l’ouverture du score signée 
Ramos (18e), le quintuple Ballon 

d’Or y est allé de son doublé (29e 
sur penalty et 72e), permettant 
à chaque fois d’offrir un break 
d’avance aux siens et faire grossir 
ses statistiques.

Il tentera d’atteindre 
les 1000 buts

Pour sa 202e sélection, le voilà à 
125 buts. C’était déjà un record 
mondial et on se demande bien 
qui pourra le détrôner un jour, lui 
qui s’apprête en juin prochain à 
disputer le 6e Euro de sa carrière. 
Il aura l’occasion d’améliorer 
encore un peu plus ses différentes 
marques. Il révèle d’ailleurs s’être 
fixé des objectifs fous d’ici la fin 
de sa carrière. Après la rencontre 
d’hier soir, il est revenu sur une 
discussion tenue avec Jorge Nuno 
Pinto, le président du FC Porto. 
Ce dernier a fait un pari avec lui 

: atteindre les 1000 buts. Et ça ne 
fait pas peur à CR7, auteur de 857 
réalisations depuis ses débuts.
«Ce sera assez difficile, mais il 
s’agit de mon état d’esprit et de 
ma motivation. Si, physiquement, 
mes jambes me traitent aussi bien 
que je les traite… Nous verrons, 
ce sont de petites étapes. Pour 
arriver à 1 000, il faut d’abord 
arriver à 900. Je pense que j’y 
arriverai», affirme-t-il sans trop 
de pression. Pour la suite, on 
verra. «1 000 buts, c’est beaucoup 
de chemin à parcourir». Il faudra 
mettre les bouchées doubles mais 
s’il tient son rythme actuel (11 
buts en 11 matchs avec Al-Nassr) 
jusqu’en 2026, date théorique 
de sa retraite sportive, rien n’est 
impossible.

Battu avec les Pays-Bas 
vendredi par l’équipe de 
France (2-1) dans le cadre 

des qualifications pour l’Euro 
2024, Xavi Simons en a profité 
pour évoquer son avenir qui est 
partagé entre le RB Leipzig et le 
PSG.
L’équipe de France a validé son 
billet hier pour l’Euro 2024. 
Pour cela, les Bleus sont allés 
gagner aux Pays-Bas 2-1 grâce 
à un doublé de Kylian Mbappé. 
Le Parisien a remis les pendules 
à l’heure face à une équipe en 
manque de talents. La faute à de 
nombreux blessés qui ont affaibli 
son collectif. Il aura tout de même 
eu une petite étincelle venue de 
Xavi Simons. Le milieu offensif 
a tenté de donner un peu de vie 
à des Oranje bien fades mais il 
était trop seul devant pour espérer 
faire la différence.
Le joueur de 20 ans mesure le 
chemin qu’il lui reste à parcourir 
au niveau international, lui qui 
réalise un excellent début de saison 
sous les couleurs du RB Leipzig. 
En 11 matchs, il en est déjà à 3 
buts et 4 passes décisives, surfant 

sur ses prestations de la saison 
passée avec le PSV Eindhoven. 
Son nom est également revenu 
dans la presse ces derniers jours, 
la faute à un avenir pas toujours 

très clair. Il est prêté par le PSG 
à Leizpig mais disposerait d’une 
clause contraignante, pour le club 
de la capitale, dans son contrat.
Simons parle de son avenir

D’après L’Equipe, il ne peut pas 
être vendu avant une certaine 
date «qui n’a pas encore été 
atteinte». Et si les Franciliens 
décidaient de le transférer avant 

la date fatidique, la somme perçue 
reviendrait au PSV Eindhoven. 
Un vrai problème mais on 
comprendrait mieux pourquoi 
son avenir est un peu lié à celui 
de Kylian Mbappé. Simons a 
d’ailleurs eu un mot pour le 
Français hier soir à Amsterdam. 
«C’est un joueur de très haut 
niveau, mais pas que lui. C’est 
toute l’équipe (de France), ils ont 
une équipe très solide. Ils l’ont 
prouvé, mais il faut continuer».
Forcément son passage par la case 
média l’a obligé à évoquer son 
avenir mais il a tenté de balayer 
rapidement le sujet. «C’est un 
plaisir toujours de jouer contre 
des grands joueurs, encore plus 
quand c’est un ami (en parlant 
de Mbappé, ndlr), mais dès que 
le match commence il n’y a plus 
d’ami. Mais oui, après le match 
on a parlé». De quoi avoir donner 
envie de jouer pour le même club 
que le capitaine des Bleus ? «Je 
suis content à Leipzig, je ne pense 
pas à autre chose. J’ai une saison 
très excitante à jouer et je verrai 
aussi avec mon équipe.» Ça ne 
sera pas pour cette fois…
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GUerre À GAZA :
Des milliers de personnes rassemblées dans les 

rues de Londres en soutien aux Palestiniens

Des milliers de es milliers de 
personnes ont personnes ont 
manifesté samedi manifesté samedi 

dans le centre de Londres, sous dans le centre de Londres, sous 
forte surveillance policière, forte surveillance policière, 
en soutien aux Palestiniens en soutien aux Palestiniens 
une semaine après l’ attaque une semaine après l’attaque 
sanglante lancée en Israël sanglante lancée en Israël 
par le mouvement islamiste par le mouvement islamiste 
Hamas.Hamas.
Contrairement aux Contrairement aux 
interdictions décrétées en interdictions décrétées en 
France et en Allemagne, la France et en Allemagne, la 
marche londonienne était marche londonienne était 
autorisée, mais la police autorisée, mais la police 
avait averti qu’elle arrêterait avait averti qu’elle arrêterait 
toute personne affichant son toute personne affichant son 
soutien pour le Hamas. Elle soutien pour le Hamas. Elle 
était organisée au huitième était organisée au huitième 
jour de la guerre qui a déjà jour de la guerre qui a déjà 
fait des milliers de morts, fait des milliers de morts, 
alors qu’ Israël a pressé les alors qu’Israël a pressé les 
Palestiniens d’évacuer le Palestiniens d’évacuer le 
nord de la bande de Gaza nord de la bande de Gaza 
avant une offensive militaire.avant une offensive militaire.
Le cortège est parti sur Le cortège est parti sur 
Regent Street devant le Regent Street devant le 
siège de la BBC, avec siège de la BBC, avec 
de nombreux drapeaux de nombreux drapeaux 
palestiniens et des pancartes palestiniens et des pancartes 
“Liberté pour la Palestine” , “Liberté pour la Palestine”, 
“Cessez le massacre à Gaza”  “Cessez le massacre à Gaza” 
ou réclamant des sanctions ou réclamant des sanctions 
contre Israël.contre Israël.
“ J’ai évidemment été très “J’ai évidemment été très 
choquée par ce qu’a fait le choquée par ce qu’a fait le 
Hamas samedi dernier, mais Hamas samedi dernier, mais 
je continue de penser que la je continue de penser que la 
Palestine mérite la liberté” , Palestine mérite la liberté”, 
a expliqué Jill Goodall, une a expliqué Jill Goodall, une 
enseignante à la retraite de enseignante à la retraite de 
76 ans interrogée par l’AFP. 76 ans interrogée par l’AFP. 
“C’est toujours un pays “C’est toujours un pays 
occupé” .occupé”.

“Crise humanitaire”“Crise humanitaire”
Belal Stitan, étudiant de Belal Stitan, étudiant de 
22 ans, est venu “pour 22 ans, est venu “pour 
que les gens comprennent que les gens comprennent 
que nous ne resterons pas que nous ne resterons pas 
silencieux concernant la crise silencieux concernant la crise 
humanitaire”  alors qu’ il a des humanitaire” alors qu’il a des 
cousins, oncles et tantes à cousins, oncles et tantes à 
Gaza.Gaza.
“ Ils vivent une catastrophe. “Ils vivent une catastrophe. 
Pas de nourriture, pas d’eau. Pas de nourriture, pas d’eau. 
Je parle avec eux, j’ entends Je parle avec eux, j’entends 
leurs voix, leurs bouches leurs voix, leurs bouches 
sèches, leur espoir qui s’éteint sèches, leur espoir qui s’éteint 
peu à peu” , a-t-il rapporté. “ Je peu à peu”, a-t-il rapporté. “Je 
suis très inquiet de savoir si suis très inquiet de savoir si 
je pourrai ou non leur parler je pourrai ou non leur parler 
la semaine prochaine” .la semaine prochaine”.
“Le fait qu’ ils soient “Le fait qu’ils soient 
Palestiniens ne donne pas le Palestiniens ne donne pas le 
droit de les tuer” , a renchéri droit de les tuer”, a renchéri 
à ses côtés Ferouza Namaz, à ses côtés Ferouza Namaz, 
34 ans, une amie venue le 34 ans, une amie venue le 
soutenir.soutenir.
La police et le gouvernement La police et le gouvernement 
avaient affiché un message avaient affiché un message 

de fermeté, avec plus de de fermeté, avec plus de 
1.000 agents déployés 1.000 agents déployés 
samedi à Londres, alors que samedi à Londres, alors que 
les autorités ont recensé une les autorités ont recensé une 
hausse des actes antisémites hausse des actes antisémites 
depuis une semaine et qu’une depuis une semaine et qu’une 
jeune femme a été arrêtée jeune femme a été arrêtée 
vendredi, soupçonnée d’avoir vendredi, soupçonnée d’avoir 
affiché son soutien au Hamas, affiché son soutien au Hamas, 
classé organisation terroriste classé organisation terroriste 
au Royaume-Uni.au Royaume-Uni.
- Depuis le début de la riposte - Depuis le début de la riposte 
israélienne, les frappes sur israélienne, les frappes sur 
Gaza ont fait 2215 morts dont Gaza ont fait 2215 morts dont 
724 enfants, a indiqué samedi 724 enfants, a indiqué samedi 
en fin de matinée le ministère en fin de matinée le ministère 
palestinien de la Santé du palestinien de la Santé du 
mouvement islamiste Hamas mouvement islamiste Hamas 

au pouvoir à Gaza.au pouvoir à Gaza.
- Deux chefs militaires - Deux chefs militaires 
du mouvement islamiste du mouvement islamiste 
palestinien Hamas ont été palestinien Hamas ont été 
tués au cours des dernières tués au cours des dernières 
24 heures par l'armée de l'air 24 heures par l'armée de l'air 
israélienne, a annoncé samedi israélienne, a annoncé samedi 
un porte-parole militaire.un porte-parole militaire.
- L'Arabie saoudite a décidé - L'Arabie saoudite a décidé 
de suspendre les discussions de suspendre les discussions 
sur une éventuelle sur une éventuelle 
normalisation avec Israël, en normalisation avec Israël, en 
pleine guerre entre Israël et le pleine guerre entre Israël et le 
Hamas palestinien, a affirmé Hamas palestinien, a affirmé 
samedi une source proche du samedi une source proche du 
gouvernement saoudien.gouvernement saoudien.
- Le Premier ministre israélien - Le Premier ministre israélien 
Benjamin Netanyahu a Benjamin Netanyahu a 

déclaré vendredi soir que les déclaré vendredi soir que les 
frappes en cours sur la bande frappes en cours sur la bande 
de Gaza où elles ont déjà fait de Gaza où elles ont déjà fait 
près de 1800 morts n'étaient près de 1800 morts n'étaient 
"que le début" de la riposte de "que le début" de la riposte de 
l'armée israélienne à l'attaque l'armée israélienne à l'attaque 
sanglante du Hamas le 7 sanglante du Hamas le 7 
octobre.octobre.
- L'assaut meurtrier du - L'assaut meurtrier du 
mouvement islamiste mouvement islamiste 
palestinien Hamas en Israël palestinien Hamas en Israël 
ne justifie pas que Gaza puisse ne justifie pas que Gaza puisse 
être détruite, a prévenu de son être détruite, a prévenu de son 
côté le Comité international côté le Comité international 
de la Croix-Rouge (CICR) de la Croix-Rouge (CICR) 
vendredi, tandis que l'ONU vendredi, tandis que l'ONU 
réclame un accès humanitaire réclame un accès humanitaire 
immédiat à Gaza.immédiat à Gaza.

- Un citoyen suisse, double - Un citoyen suisse, double 
national, est décédé dans les national, est décédé dans les 
affrontements au Proche-affrontements au Proche-
Orient, a annoncé vendredi Orient, a annoncé vendredi 
le conseiller fédéral Ignazio le conseiller fédéral Ignazio 
Cassis, chef du Département Cassis, chef du Département 
fédéral des affaires fédéral des affaires 
étrangères.étrangères.
- L'armée israélienne a - L'armée israélienne a 
ordonné vendredi l 'évacuation ordonné vendredi l'évacuation 
en 24 heures de "tous les en 24 heures de "tous les 
civils de Gaza" vers le sud civils de Gaza" vers le sud 
de l'enclave palestinienne au de l'enclave palestinienne au 
septième jour de la guerre septième jour de la guerre 
entre Israël et le Hamas, avant entre Israël et le Hamas, avant 
d'admettre que ce délai serait d'admettre que ce délai serait 
difficile à tenir. Samedi à la difficile à tenir. Samedi à la 
mi-journée, ils ont enjoint la mi-journée, ils ont enjoint la 
population à "ne pas tarder" à population à "ne pas tarder" à 
évacuer.évacuer.

L'UE triple son aide L'UE triple son aide 
humanitaire pour Gazahumanitaire pour Gaza

La présidente de la La présidente de la 
Commission européenne Commission européenne 
Ursula von der Leyen a Ursula von der Leyen a 
annoncé samedi un triplement annoncé samedi un triplement 
de l'aide humanitaire de de l'aide humanitaire de 
l'Union européenne.l'Union européenne.
"La Commission va "La Commission va 
immédiatement augmenter immédiatement augmenter 
de 50 millions d'euros de 50 millions d'euros 
l'enveloppe actuelle d'aide l'enveloppe actuelle d'aide 
humanitaire prévue pour humanitaire prévue pour 
Gaza. Cela portera le total à Gaza. Cela portera le total à 
plus de 75 millions d'euros", plus de 75 millions d'euros", 
a déclaré la responsable a déclaré la responsable 
allemande après s'être allemande après s'être 
entretenue avec le secrétaire entretenue avec le secrétaire 
général de l'ONU, Antonio général de l'ONU, Antonio 
Guterres.Guterres.
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Apple : de nouveaux iPad en approche ce mois-ci ?

Bennu  

les échantillons d’astéroïde de la NASA révèlent déjà des secrets

Après deux semaines 
intenses pour ouvrir 
et examiner le caisson 

qui contient les échantillons de 
la mission OSIRIS-REx, les 
équipes ont à peine entrouvert 
la boite de pandore. Mais déjà, 
les premiers résultats viennent 
récompenser les années d’efforts 
: beaucoup de molécules carbo-
nées et de l’eau !
Avec l’atterrissage impeccable 
de la capsule le 24 septembre 
dernier, la mission OSIRIS-
REx s’est terminée sur un sans-
faute, sept ans après son décol-
lage. Mais pour les équipes qui 
attendaient les échantillons, ce 
n’est évidemment que le début 
de l’aventure. Après avoir isolé 
la capsule et l’avoir placée dans 
un caisson particulier, elle a pris 
un avion jusqu’au centre spatial 
Johnson. Mais une fois le bou-
clier thermique retiré et la cap-
sule ouverte, les scientifiques ont 
été surpris de constater qu’il y 
avait déjà beaucoup de poussière 
et de morceaux d’astéroïdes, 
même sur les bords du collecteur. 
Les premières analyses n’ont pas 
tardé.
Ça déborde de découvertes
Lors d’une conférence en grande 
pompe mercredi 11 octobre, les 
équipes ont présenté leurs pre-
miers résultats, sur des échan-
tillons collectés sur les bords du 
collecteur : de très grandes quan-

tités de molécules carbonées et 
des argiles saturées d’eau ! C’est 
une bonne nouvelle, parce que 
c’est directement ce que la mis-
sion OSIRIS-REx allait chercher 
sur Bennu (qui, pour rappel, est 
de type C – carboné). Les maté-
riaux étudiés sont particulière-
ment précieux, car ils naviguent 
dans le Système solaire depuis 
sa création il y a 4,5 milliards 
d’années. Et, peut-être même 
certaines poussières datent-elles 
d’avant l’accrétion et la fusion 
de notre Soleil. L’objectif global 
de la mission était de ramener 60 
grammes de récolte ! Or il y en a 
beaucoup plus, une quantité pas 
encore totalement déterminée, 
autour de 250 grammes et proba-
blement un peu plus. En réalité, 

ce n’est pas facile à estimer, car 
le collecteur n’a pas encore pu 
être ouvert. Il y a tellement à dé-
couvrir et à étudier sur ses bords 
que les équipes vont prendre le 
temps. Chaque grain de matière 
est précieux !
Il va falloir faire du tri
« Ces échantillons de la mis-
sion OSIRIS-REx sont les plus 
imposants morceaux riches en 
carbone ramenés sur Terre, et 
ils vont aider l›équipe scienti-
fique à déterminer les origines 
de la vie sur notre propre pla-
nète pour les prochaines généra-
tions », a expliqué Bill Nelson, 
l›administrateur de la NASA. 
Le responsable scientifique de la 
mission Dante Loretta a pour sa 
part rappelé qu›il faudrait envi-

ron deux ans pour examiner, clas-
ser, identifier chaque échantillon 
ramené par la mission avant que 
des examens plus poussés soient 
menés. Patience donc, même si 
plusieurs poussières et grains 
de matière ont déjà été obser-
vés au microscope électronique, 
ce qui a permis d›y découvrir 
des inclusions métalliques, ainsi 
que les premières compositions 
chimiques. Un morceau de 2mm 
de long a également été scanné 
aux rayons X, révélant sa com-
position interne et produisant un 
modèle 3D.
Impossible à observer sur place
Cela permet aussi de se constater 
à quel point l›échelle de l›étude 
de ces échantillons est diffé-
rente de ce qu›il est possible de 
faire avec une mission embar-
quée. Les sondes et véhicules 
que l›on envoie ont beau par-
fois être de petits laboratoires, 
leurs capacités sont limitées en 
comparaison des instruments 
disponibles sur Terre. Il y a une 
véritable armada de laboratoires 
(y compris en France, avec des 
capacités uniques) qui attendent 
de recevoir des échantillons 
de Bennu. Et même quelques 
grains, quelques microgrammes, 
peuvent suffire à retracer à la 
fois le passé de l›astéroïde, mais 
aussi celui d›une partie de notre 
Système solaire. « Ce trésor de 
matériel riche en carbone, et 

les argiles hydratées, c›est juste 
la partie immergée de cet ice-
berg cosmique. Ces découvertes 
viennent récompenser des an-
nées de collaboration à la pointe 
de la science, et elles vont nous 
emmener dans un voyage pour 
comprendre non seulement notre 
environnement céleste, mais aus-
si le potentiel début de la vie sur 
Terre ».
La NASA n’utilisera qu’une par-
tie des échantillons de Bennu. 
Environ 60 à 70 % seront laissés 
de côté en atmosphère protégée 
et dans des containers étanches, 
pour être ouverts au compte-
goutte dans les décennies à venir 
: il y a de toute façon assez de 
matériel pour que des généra-
tions de thésards et de chercheurs 
les étudient, tout en attendant des 
techniques qui ne sont pas encore 
au point. Enfin, il ne faut pas 
oublier la collaboration interna-
tionale : environ 10 à 15 % des 
échantillons rapportés partiront 
au Japon, dans le cadre d’un 
partenariat avec les équipes de 
la mission Hayabusa2. Ces der-
nières avaient rapporté environ 
5 grammes d’astéroïde Ryugu 
en décembre 2020, et une partie 
a été transférée pour étude aux 
États-Unis.

De nouvelles tablettes tactiles 
Apple pourraient bien pointer le 
bout de leur écran avant la fin du 
mois d’octobre.
Ces dernières semaines, du côté 
de la marque à la pomme, tous 
les regards étaient tournés vers 
la sortie des iPhone 15 et iPhone 
15 Pro. Si l’iPhone 12 a égale-
ment refait parler de lui, et qu’il 
devrait prochainement accueillir 
une nouvelle mise à jour, les ta-
blettes d’Apple se veulent beau-
coup plus discrètes.
Mais rassurez-vous, ce silence 
pourrait bien dissimuler d’im-
portantes annonces. En effet, de 
nouveaux iPad seraient sur le 
point d’être commercialisés, si 
l’on en croit les informations dé-
tenues par un leaker réputé pour 
la fiabilité de ses sources.
L’écran OLED, ce n’est pas pour 
tout de suite
Un peu plus tôt ce mois-ci, nous 
vous évoquions l’arrivée pro-
bable de l’OLED sur les iPad 

dès l’année 2026. Eh oui, aussi 
étonnant que cela puisse paraître, 
cette technologie n’est toujours 
pas intégrée aux écrans des ta-
blettes de la marque à la pomme. 
Pour rappel, il aura fallu patien-
ter jusqu’à la sortie de l’iPhone 
X, en 2017, pour voir arriver les 
premières dalles OLED sur les 
smartphones d’Apple.
Si des rumeurs rappellent ac-
tuellement l’éventualité de voir 
débarquer un iPad Pro de 15 
pouces doté d’un écran OLED, 
il semblerait que les iPad Mini et 
iPad Air puissent également en 
profiter d’ici les trois prochaines 
années.
Mais en attendant qu›Apple 
décide d›adopter cette tech-
nologie d›écrans pour ses dif-
férentes gammes de tablettes, 
nous allons devoir nous conten-
ter d›appareils équipés d›écrans 
LCD ou mini-LED. Cela étant, la 
marque californienne prévoirait 
d›incorporer quelques nouveau-

tés pour ses futurs iPad Air et 
iPad Mini. Selon l›insider Instant 
Digital (via Weibo), ces derniers 
seraient même sur le point d›être 
commercialisés.
De nouveaux iPad pour le mois 
d›octobre ?
D›après Instant Digital, dont les 
informations nous sont relayées 
par nos confrères de Neowin, 
Apple lancerait l›iPad Air 6 et 
l›iPad mini 7 un peu plus tard 

ce mois-ci. Les appareils pour-
raient donc tous d›eux bénéfi-
cier d›importantes mises à jour 
(l›OLED n›en faisant pas partie), 
à commencer par l›intégration 
de la puce M2 pour l›iPad Air de 
sixième génération.
Pour rappel, le précédent modèle 
jouissait d›un processeur M1. Ce 
changement de SoC devrait donc 
permettra à l›iPad Air de gagner 
sensiblement en performances 

et de voir ses vitesses de traite-
ment optimisées. De son côté, le 
nouvel iPad mini bénéficierait 
lui aussi d›un léger rafraîchis-
sement, puisqu›il délaisserait 
la puce A15 Bionic au profit de 
l›A16.
Toujours d›après les informa-
tions communiquées par Instant 
Digital, la firme de Cupertino 
proposerait un Apple Pencil de 
première génération équipé 
d›un port USB-C. À l›instar des 
nouveaux iPhone, celui-ci aban-
donnerait ainsi son vieillissant 
connecteur lightning.
Au-delà de ces nouveautés, 
l›insider affirme que l›iPad Air 
6, l›iPad Mini 7 et l›iPad Air 11 
seront déployés avant la fin du 
mois d›octobre. Les nouveaux 
joujoux d›Apple devraient par 
ailleurs limiter les problèmes de 
« jelly scrolling » rencontrés par 
certains utilisateurs lorsque la 
tablette est en position verticale.
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Dans une étude d’une 
ampleur inédite, des 
chercheurs ont révélé 

que l’hygiène lumineuse 
joue un rôle essentiel dans la 
préservation de la santé mentale. 
Cette découverte remet en 
lumière l’influence significative 
de l’exposition à la lumière du 
jour et à la lumière nocturne sur 
notre bien-être psychologique.
L’étude, menée par des 
chercheurs britanniques, a 
analysé les données de plus de 
80 000 adultes faisant partie de 
la cohorte UK Biobanque. Les 
participants ont porté un actimètre 
équipé d’un capteur de lumière 
pendant une semaine. Ensuite, un 
an et demi plus tard en moyenne, 
les chercheurs ont interrogé 
les participants sur divers 
paramètres, y compris leur santé 
mentale. Les résultats, publiés 
dans la prestigieuse revue «Nature 
mental health», ont révélé une 
relation claire entre l’exposition 
à la lumière et la santé mentale.
Plus spécifiquement, une 
exposition accrue à la lumière 
nocturne était associée à un 
risque plus élevé de dépression, 
d’anxiété, de syndrome de stress 
post-traumatique, de psychose, 

de trouble bipolaire et de 
comportements autodestructeurs. 
Ces effets ont été observés 
indépendamment de facteurs tels 
que l’âge, l’activité physique, 
la qualité du sommeil, la santé 
métabolique, le lieu de résidence et 
le travail en horaires décalés. Ces 
résultats soulignent l’importance 
de l’hygiène lumineuse dans 
notre vie quotidienne. Éviter 
une exposition excessive à la 
lumière nocturne et chercher 
activement la lumière naturelle 
en journée peut constituer une 
approche non pharmacologique 
efficace pour améliorer la 
santé mentale (source 1).
Une vie sédentarisée
Les chercheurs ont également 
démonstré le fait que la modernité 
nous confronte à un défi majeur. 
Nous passons actuellement près de 
90 % de notre temps à l’intérieur, 
souvent exposés à une lumière 
artificielle bien moins puissante 
que celle du soleil. Cependant, il 
est à noter que même une faible 
lumière naturelle, telle que celle 
émise par une simple bougie, 
peut avoir un impact significatif 
sur notre bien-être. L’étude 
met en lumière le rôle crucial 
de l’horloge circadienne dans 

cette relation entre la lumière 
et la santé mentale. Nos cycles 
biologiques internes sont calés sur 
un rythme d’environ 24 heures, 
mais il est important de noter 
que ce rythme peut légèrement 
varier d’une personne à l’autre. 
La lumière joue un rôle essentiel 
dans la régulation de cette 
horloge biologique, influençant 
notre humeur, notre sommeil, 
notre température corporelle 
et la libération de diverses 
hormones et neurotransmetteurs.
Les noyaux suprachiasmatiques 
dans l’hypothalamus sont les 
véritables horlogers de notre 
horloge circadienne. Ces noyaux 
sont directement connectés aux 
cellules de la rétine sensibles à la 
lumière bleue, par le biais de voies 
indépendantes de la perception 
visuelle. En conséquence, ces 
noyaux régulent divers aspects 
de notre physiologie et de 
notre psychologie. Cependant, 
certains chercheurs émettent des 
réserves quant à la précision des 
mesures de luminosité utilisées 
dans cette étude, en particulier 
le fait que l’actimètre soit porté 
au poignet, ce qui peut ne pas 
refléter précisément l’exposition 
réelle de l’œil à la lumière. 

Néanmoins, ces limitations 
n’infirment pas la pertinence 
des conclusions de l’étude.
Une étude à poursuivre
Il est important de noter que 
cette étude ne permet pas de 
conclure que la mauvaise 
exposition à la lumière cause 
des problèmes de santé mentale, 
plutôt que des problèmes de santé 
mentale affectant les habitudes 
d’exposition à la lumière. Une 
étude longitudinale, suivant 
l’évolution de la santé mentale 
des participants sur une plus 
longue période, serait nécessaire 

pour éclaircir cette question. 
Néanmoins, il est indéniable que 
la recherche actuelle suggère 
fortement que l’exposition 
inadéquate à la lumière peut 
contribuer à la détérioration de 
la santé mentale. Par conséquent, 
les conseils pour maintenir une 
hygiène lumineuse appropriée, y 
compris l’évitement de la lumière 
nocturne, en particulier la lumière 
bleue émise par les LED et les 
écrans, et la recherche de la lumière 
naturelle en journée, restent 
des recommandations valables 
pour préserver la santé mentale.

Saviez-vous que la lumière avait des effets directs sur 
notre santé mentale ?

Bien que riches en calories, 
les amandes ont de 
nombreux bienfaits 

santé grâce à leur composition. 
Lesquels ? Combien en 
consommer chaque jour ? À 
quel moment de la journée ? 
Voici toutes les explications de 
la diététicienne-nutritionniste 
pour savoir comment les 
ajouter à notre alimentation 
quotidienne et équilibrée.
Combien manger d’amandes 

par jour ?
« La quantité recommandée 
est une poignée », précise 
Aurore Lavergnat. À quoi cela 
correspond-il ? « À environ 
28 grammes, soit 23 amandes 
», complète la diététicienne-
nutritionniste. Une amande 
pesant environ 1,2 grammes.  
Des amandes pour gérer 
son poids et mincir
Les Français aiment grignoter. 
Une enquête réalisée parue dans 
les Cahiers de Nutrition et de 
Diététique de février 2021 et 
réalisée par la Société française 
de nutrition montre que 70 
% d’entre eux consomment 

un encas deux à trois fois par 
semaine, voire tous les jours, 
surtout dans l’après-midi. Une 
haute fréquence de grignotage 
pouvant avoir des répercussions 
négatives sur le poids et la 
composition corporelle car 
18 % des grignoteurs ne 
grignotent pas par faim, mais 
pour passer un bon moment.
D’où l’importance de 
choisir un encas sain pour 
ne pas prendre de poids.
Les amandes renferment des 
graisses monoinsaturées (13 g 
pour une portion de 28 g, soit une 

poignée) et des fibres (4 g pour 
une portion de 28 g). D’après 
une étude publiée dans Int J Obes 
Relat Metab Disord de septembre 
2000, cette composition permet 
d’améliorer la satiété et contribue 
à contrôler les petites faims.
Chez les personnes souffrant 
de surpoids ou d’obésité, la 
consommation d’un encas de 
28 g d’amandes cinq jour par 
semaine pendant 3 mois a même 
engendré une baisse significative 
de l’Indice de masse corporelle 
(IMC) par rapport à l’absence 
de consommation d’amandes.

Une étude de l’université de Pen 
State en Pennsylvanie montre 
que la consommation de 43 g 
d’amandes, soit une poignée 
et demie, permet une légère 
perte de poids ainsi qu’une 
réduction de 60 grammes 
de la graisse abdominale et 
de 8 mm du tour de taille !
Les amandes sont, sans conteste, 
à préférer en encas par rapport 
à un grignotage riche en 
glucides. Aurore Lavergnat.
Des amandes contre le diabète
En Europe, 60 millions de 
personnes souffrent de diabète, 
soit 10,3 % des hommes et 9,6 % 
des femmes âgés de 25 ans et plus.
Le profil nutritif des amandes 
: un faible taux de glucides et 
une association de protéines, 
de fibres et de graisses 
monoinsaturées, les conseille 
donc pour les personnes ayant 
une intolérance au glucose ou 
souffrant d’un diabète de type 2.
Différentes études (Metabolism 
2011) ont montré qu’un régime 
alimentaire riche en amandes 
améliore la glycémie en 
abaissant le taux d’insuline à 

jeun et le taux de glucose à jeun.
Des amandes contre le 

cholestérol et bonnes pour le 
coeur

Une étude parue en 2016 dans 
le Journal of Nutritional Science 
montre que les amandes ont des 
effets favorables significatifs 
sur le taux de cholestérol total, 
le taux de cholestérol LDL et 
le taux de triglycérides, sans 
modifier le taux de cholestérol 
HDL, le bon cholestérol.
Chez les personnes souffrant 
d’hypercholestérolémie, la 
consommation quotidienne de 
37 g à 79 g d’amandes permet 
d’obtenir une baisse du taux de 
cholestérol comprise entre 4,4 
% et 9,4 % d’après une étude 
parue dans Circulation en 2002.
De manière générale, un régime 
riche en amandes permet de 
réduire les taux de cholestérol 
total et de LDL cholestérol (le 
mauvais cholestérol) jusqu’à 
10 mg par décilitre et de faire 
baisser le risque de maladies 
cardiovasculaire à 10 ans de 3,5 %.

Manger des amandes fait-il grossir ?
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A mi-chemin entre le 
blond et le roux, le blond 
vénitien apporte un coup 

d’éclat à la chevelure. Suivez 
le guide complet pour faire la 
transition sans erreur et faire durer 
la coloration dans le temps.
Parfois surnommé le Strawberry 
blonde, le blond vénitien est une 
couleur de cheveux portée par de 
nombreuses stars, qu’il s’agisse 
de leur couleur naturelle ou d’une 
teinture. Jessica Chastain, Emma 
Stone ou encore Amy Adams font 
partie des inspirations beauté à 
copier si vous souhaitez passer au 

blond vénitien avec style. Cette 
coloration à l’effet bonne mine 
s’adapte à toutes les chevelures, 
à condition de choisir la bonne 
nuance et les bons soins à la 
maison. 
Qu’est-ce que le blond vénitien ?
Le blond vénitien oscille entre le 
roux et le blond puisqu›il s›agit 
d›une base de cheveux roux avec 
des reflets blonds. Il tient son 
nom de la Renaissance italienne, 
époque où l›on obtenait cette 
nuance avec une poudre colorante 
à base de safran, de citron et de 
jus de rhubarbe laissée réchauffer 

au soleil pour obtenir des reflets 
cuivrés.

Quelle est la différence entre 
roux et blond vénitien ? 

Si son nom laisse penser le 
contraire, le blond vénitien fait 
bien partie de la famille des roux 
puisqu›il est le ton le plus clair 
des roux, se rapprochant du blond. 
Comme pour les rousses, le blond 
vénitien s›accorde à merveille 
aux femmes ayant la peau et les 
yeux clairs, offrant une couleur de 
cheveux lumineuse et ensoleillée. 
Résultat : une bonne mine garantie 
!

Quelle coloration pour blond 
vénitien ?

S›il est parfait sur des peaux et 
yeux clairs, le blond vénitien 
s›accommode de toutes les 
carnations et types de cheveux. 
Peau mate, teint diaphane, frisures 
prononcées ou lissage baguette : 
cette coloration va à tout le monde 
! La seule condition : choisir la 
bonne nuance de blond vénitien, 
qui doit être sélectionnée selon 
sa carnation. Ainsi, les peaux 
claires peuvent s›essayer au blond 
vénitien avec une base de roux 
clair agrémentée de reflets blonds 

lumineux. A contrario, celles qui 
ont la peau mate se tourneront vers 
une base de roux foncé avec des 
reflets blonds chauds et dorés afin 
de complimenter au mieux leur 
carnation.

À quoi ressemble un blond 
vénitien naturel ?

Si vous avez naturellement un 
blond vénitien, vous affichez une 
peau claire ainsi que des yeux 
clairs (bleus, verts).
À quoi ressemble un blond 
vénitien foncé ?
C’est la nuance à choisir si vous 
êtes naturellement brune et que 
vous désirez passer en douceur au 
blond vénitien.

À quoi ressemble un blond 
vénitien clair ?

Avoir une peau claire sera 
nécessaire pour passer sans 
faux pas à cette nuance, car une 
carnation foncée va clasher avec 
la luminosité de la coloration.

À quoi ressemble un blond 
vénitien roux ?

Celles qui veulent devenir une 
rousse flamboyante tout en 
apportant du relief et de l’éclat à 
leur crinière peuvent se tourner 
vers le blond vénitien roux, sans 

hésitation.
      Comment obtenir des cheveux 
blond vénitien sur brunes ?
La stratégie à adopter pour 
passer au blond vénitien dépend 
de votre couleur de base. Plus 
vos cheveux sont clairs, plus la 
coloration sera simple à mettre en 
œuvre. Les brunes ne doivent pas 
se décourager pour autant, mais 
seulement s’armer de patience. 
Avant de passer à la pose du blond 
vénitien, les plus brunes devront 
affronter une décoloration, étape 
agressive.
Comment entretenir son blond 

vénitien ?
Après la coloration, les soins 
à prodiguer à la maison sont 
essentiels pour entretenir et 
prolonger le blond vénitien. 
Shampoings pour cheveux 
colorés, masques nourrissants, 
bains d›huiles végétales : 
l›hydratation est le mot d›ordre, 
notamment si vous êtes passée 
par une décoloration. Enfin, un 
passage régulier chez le coiffeur 
sera nécessaire pour éviter les 
racines et redonner de l›éclat à 
votre blond vénitien.

Que vous soyez brune ou blonde, 
le hair contouring est une nouvelle 
approche de la coloration, visant à 
sublimer le visage en accord avec 
sa morphologie. Cette technique 
gagne en popularité et attire de 
plus en plus d’adeptes !
Penser à changer la forme de 
son visage peut sembler une idée 
impossible, n’est-ce pas ? Si vous 
êtes une adepte du maquillage, 
vous avez probablement 
exploré des astuces telles que 
le contouring pour mettre en 
valeur vos atouts et camoufler les 
petites imperfections. Cependant, 
tout le monde ne maîtrise pas 
l’art du pinceau, et de toute 
façon, une fois le maquillage 
retiré, le résultat s’estompe. Et 
si la solution résidait dans la 
coloration ? Que ce soit pour 
adoucir des mâchoires trop 
marquées ou équilibrer un visage 
plus allongé, il existe une teinte 
adaptée à chaque morphologie, 
capable de jouer avec les jeux 
d’ombre et de lumière pour vous 
permettre de rayonner de beauté 
: c’est ce que l’on appelle le hair 
contouring.
Qu’est ce que le hair contouring ?
Cette technique de coloration 
directement inspirée du 

maquillage, et qui fait déjà 
de nombreuses adeptes outre-
Atlantique, cherche à sculpter les 
volumes et à créer des effets de 
lumière dans la chevelure afin de 
modifier l’ensemble du visage ou 
des zones spécifiques.
Quelle est la technique du hair 

contouring ?
Pour créer de l’ombre et de la 
profondeur sur le visage, un 
peu comme l›ombré hair, il 
faut utiliser des tons clairs et 
foncés méticuleusement répartis 
dans la chevelure en fonction 
de la forme du visage afin de 
créer l’illusion. Pour adapter la 
coloration à la perfection, les 
tons clairs et les tons sombres 
seront choisis en fonction de la 
carnation de la peau mais aussi 
de la couleur des sourcils et des 
yeux pour un résultat sur-mesure 
et harmonieux.
Rond, ovale, carré, oblong ou en 
forme de cœur : à chaque visage 
correspondent quelques règles 
simples de coloration pour être 
parfaitement mise en valeur.
Le hair contouring pour un visage 
rond
Pour affiner les visages ronds, il 
faudra travailler les tons sombres 
vers l’intérieur de la chevelure, 

c’est-à-dire au niveau des oreilles, 
ainsi que sur les longueurs tout 
en éclaircissant les racines pour 
apporter du contraste et donner 
une impression d’allongement 
du visage. Pour un rendu tout en 
douceur, des petites touches de 
lumières peuvent être apportées 
par un travail subtil de nuances 
claires autour du visage.

Le hair contouring pour un 
visage ovale

À l’instar de la morphologie en 
8 pour le corps, l’ovale est la 
forme dite idéale pour le visage. 
Les visages ovales peuvent donc 
tout se permettre en matière de 
coloration ! Puisqu’ils sont bien 
équilibrés, le hair contouring 
n’aura pas pour but de rétablir 
des volumes plus harmonieux 
mais d’ajouter de la profondeur, 
de la texture et de la brillance à la 
chevelure par un jeu de lumières.
Le hair contouring pour un visage 
carré
Le but du hair contouring sera 
d’adoucir les traits du visage 
qui peuvent sembler un peu 
durs. Pour cela, il faudra alterner 
les couleurs douces et foncées 
en mettant les couleurs plus 
claires au niveau des tempes 
et en apportant de l’ombre au 

niveau des parties anguleuses, 
principalement au niveau de la 
mâchoire. Les racines quant à 
elles restent naturelles.

Le hair contouring pour un 
visage oblong

À l’inverse de celui du visage 
rond, le hair contouring d’un 
visage oblong vise à «raccourcir» 
la forme du visage. Pour cela, 

l’idéal est une couleur plus forte 
et plus prononcée sur les racines 
et des longueurs éclaircies.

Le hair contouring pour un 
visage en forme de cœur

Afin de rééquilibrer le visage, il 
s’agira simplement de mettre des 
petites touches de nuances claires 
autour du visage et de veiller à 
garder des racines plus foncées.

Blond vénitien 

du clair au cuivré, maîtrisez les subtilités de toutes
 les nuances

Hair contouring

sublimez votre visage avec la magie de la couleur
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La ministre de la Culture 
et des Arts, Soraya 
Mouloudji a annoncé 

vendredi dans un communiqué 
«la suspension de toutes les 
activités à caractère festif jusqu’à 
nouvel ordre», et ce en solidarité 
avec le peuple palestinien et 
les familles des martyrs suite 
aux agressions meurtrières de 
l’entité sioniste contre Ghaza et 
la Cisjordanie.
«La suspension et le report de 
toutes les activités à caractère 

festif intervient suite à la situation 
catastrophique de nos frères 
Palestiniens suite aux agressions 
meurtrières de l’entité sioniste 
contre le peuple palestinien à 
Ghaza et en Cisjordanie occupée, 
faisant quotidiennement depuis 
samedi dernier de centaines de 
martyrs et de blessés», lit-on 
dans le communiqué.
«En ces douloureuses 
circonstances, Mme Mouloudji 
présente en son nom et au 
nom de tout les intellectuels et 

artistes algériens ses sincères 

condoléances au peuple 

Palestinien frère, priant Allah, le 

Tout Puissant, de prêter patience 

et réconfort aux familles des 

martyrs et prompt rétablissement 

aux blessés», tout en affirmant «la 

totale solidarité des intellectuels 

et artistes Algériens avec le 

peuple Palestinien et sa glorieuse 

Résistance» a-t-on ajouté.

Le 26ème Salon international 
du livre d’Alger (SILA) sera 
organisé, du 25 octobre au 
4 novembre, sous le slogan 
”L’Afrique écrit son avenir” 
avec la participation de 1.283 
exposants représentant 61 
pays dont 18 pays africains, 
a-t-on appris mardi auprès du 
commissaire du salon, Mohamed 
Iguerb.
Lors d’une conférence de presse 
tenue au Palais de la Culture 
”Moufdi-Zakaria”, M. Iguerb, 
accompagné deux directeurs 
centraux du ministère de la 
Culture et des Arts, a indiqué 
que le Salon international du 
livre d’Alger, organisé sous le 
haut patronage du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, vient cette année 
rendre hommage au continent 
africain sous le slogan ”L’Afrique 
écrit son avenir”.
Le Commissaire a ajouté que cet 
important évènement culturel 
consacré au livre ”mettra en 
évidence les acquis historiques 
communs, les présentera et les 
valorisera culturellement et 
économiquement, en plus de 
passer en revue les aspirations 
des pays et des peuples africains, 
notamment l’Algérie”.
Le salon verra la participation 

de 1.283 exposants, dont 
267 exposants algériens, 
361 exposants arabes et 625 
exposants étrangers, répartis 
sur une superficie dépassant 
20.000 m², selon M. Iguerb qui 
a qualifié cette participation de ” 
record, qui n’a jamais été atteint 
lors des précédentes éditions, ce 
qui fait du salon l’une des plus 
grandes expositions au monde et 
le premier dans les pays arabes, 

africains et méditerranéens 
en termes de participation, de 
demande et de ventes”. 
En outre, 40 activités 
culturelles et littéraires ont 
été programmées, réparties à 
travers des séminaires et des 
plateformes sur la littérature, 
l’histoire, le monde de l’enfance 
et de la jeunesse, en présence 
de personnalités algériennes, 
arabes, et étrangères, en plus 

de consacrer un programme 
célébrant l’anniversaire de la 
révolution du 1er novembre, 
intitulé ”Novembre au cœur du 
SILA”.
Plusieurs figures éminentes 
devront participer à ce salon, 
entre autres, Rachid Boudjedra, 
Ouassini Laredj, et Lahbib Sayah 
d’Algérie, ainsi que d’autres 
écrivains du Camroun, de 
Guinée, du Mali, de la Palestine, 

du Soudan, de la Tunisie, de 

la Syrie, de la Jordanie, des 

Etats-Unis, du Mexique et du 

Royaume-Uni.

Parmi les conférences attendues 

lors de ce salon, selon le 

programme tracé, figurent une 
conférence sur le roman arabe, 

entre local et mondial, une autre 

sur l’intellectuel Malek Bennabi 

à l’occasion du 50e anniversaire 

de sa disparition, une rencontre 

sur le livre en papier et le livre 

numérique, outre la présentation 

de l’expérience de l’université 

africaine dans la wilaya d’Adrar 

et ses efforts de recherche 

conjoints avec l’Afrique.

Par ailleurs, le Commissaire a fait 

savoir que le programme culturel 

du ”Sila 26” devra évoquer un 2e 

axe principal, à savoir ”le livre 

et la numérisation”, car ce sujet 

est lié à ”l’opération lancée par 

l’Algérie dans tous les domaines 

dans le cadre de la mise en œuvre 

des instructions du président de 

la République”.

Le Commissariat du Festival 
culturel international de musique 
symphonique (FCIMS) a 
annoncé dans un communiqué 
le report de la 13e édition de cet 
événement, initialement prévue 
du 19 au 26 octobre, en solidarité 
avec le peuple palestinien.
Le ministère de la Culture et des 
Arts avait annoncé la suspension 
de toutes les activités à caractère 
festif jusqu’à nouvel ordre, 
en solidarité avec le peuple 

palestinien et les familles des 

martyrs.

La suspension de toutes les 

activités à caractère festif 

intervient en raison de la 

situation tragique à Ghaza suite 

à l’agression barbare menée 

par l’entité sioniste contre le 

peuple palestinien, faisant 

quotidiennement des centaines 

de martyrs et de blessés.

Suspension de toutes les activités à caractère festif 
en solidarité avec le peuple palestinien

26e SILA: L’Afrique à l’honneur

Report de la 13e édition du FCIMS
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La deuxième édition du 
Festival international de jazz 
s›est déroulée dans la capitale 
angolaise, Luanda, du 6 au 8 
octobre 2023.
Avec des prestations de musiciens 
nationaux et internationaux, 
l›événement a permis aux 
Angolais d›apprécier la grande 
diversité de ce genre musicale 
originaire du Sud des États-Unis.

Durant le festival, les visiteurs 
et les participants avaient 
à leur disposition un large 
choix d›atelier, de sessions 
d›improvisation et des cours 
divers. Une formation a même 
été offerte aux musiciens locaux.
L›événement a été organisé pour 
la première fois en 2019 par 
Dimbo Makiesse, un pianiste 
angolais. Cette année, en plus 

du soutien du gouvernement, le 

festival a pu bénéficier de l›appui 
de l›ambassade de France en 

Angola et du Centre culturel 

Angola-Brésil.

Cette édition a rendu un hommage 

au saxophoniste Sanguito, 

considéré comme l›emblème du 

Jazz en Angola.

Six illustrateurs tunisiens 
interprèteront Italo Calvino dans 
une exposition qui s’intitule « 
Calvino : Au-delà du visible » 
consacrée aux œuvres les plus 
importantes de ce grand écrivain 
italien.
Cette exposition dont le 
vernissage aura lieu, le 17 
octobre 2023, à la Librairie Mille 
Feuilles, (La Marsa) se tient à 
l’occasion de la célébration du 
centenaire de la naissance de 
l’Italien Italo Calvino (1923-
1985) l’un des écrivains italiens 
les plus lus et dont les livres sont 
parmi les plus appréciés auprès 
du lectorat arabe.
Cette exposition initiée par 
l’Institut culturel italien de Tunis 
(IIC) s’inscrit également dans 
le cadre de la 23e semaine de la 
langue italienne dans le monde. 
L’Institut propose cinq rencontres 
littéraires, dédiées à l’œuvre de 
ce grand écrivain (depuis le 26 
juillet dernier) qui se poursuivront 

jusqu’au mois de décembre 
prochain, avec au programme de 
la littérature et de la peinture pour 
un échange littéraire et artistique 
et une relecture de certaines de 
ses œuvres les plus remarquables.
Placée sous le commissariat 
d’Anna Gabai et Abir Gasmi, 
l’exposition « Calvino : Au-delà 
du visible » présentera des œuvres 
d’Ahmed Ben Nessib, Sonia 
Ben Salem, Aymen Mbarki, Seif 
Eddine Nechi, Othman Selmi 
et Kamal Zakour qui sont des 
illustrateurs tunisiens talentueux 
dont certains ont déjà collaboré 
avec des festivals et des revues 
italiennes. Ces artistes sont 
invités à interpréter les œuvres 
les plus importantes de l’écrivain 
ligure avec leur propre style.
Les œuvres d’Ahmed Ben 
Nessib et d’Othman Selmi ont 
déjà été publiées dans plusieurs 
revues internationales, tandis 
que Seif Eddine Nechi est l’un 
des fondateurs du collectif 

lab619, né après la révolution 
de 2011 et connu en Italie grâce 
aux traductions publiées par 
Fortepressa.
Dans une nouvelle collaboration 
sur Calvino, les textes de Gasmi 
accompagnent les illustrations 
de Zakour. Participent également 
les jeunes artistes autodidactes 
Aymen Mbarki, dont le travail 
voyage entre littérature, 
mythologie grecque et tragédie, 

et Sonia Ben Salem, dont les 
illustrations dépeignent la société 
tunisienne avec humour et ironie.
“Dans les illustrations de Calvino 
: Au-delà du visible, les noirs et 
les blancs raffinés s’entrelacent 
avec des couleurs vives, les 
ombres rencontrent des champs 
de couleurs et les petites créatures 
trouvent l’espace dont nous 
n’avons jamais su qu’elles avaient 
besoin. Comme l’écrivain ligure, 

nos artistes ont voyagé entre les 
mondes et les époques, mettant à 
profit leur talent pour nous faire 
vivre une expérience artistique 
qui dépasse le quotidien sans 
jamais le quitter. Elle l’enrichit 
et le rend plus aimable et plus 
compréhensible”, a déclaré la 
commissaire de l’exposition 
Anna Gabai.
Pour Abir Gasmi, “le style 
d’écriture ludique, subtil, léger, 
précis et évocateur de Calvino fait 
de chaque lecteur un illustrateur 
imaginaire. Plutôt que d’illustrer 
le texte, les images de cette 
exposition suggèrent ce que les 
mots écrits ne disent pas. Elles 
vont au-delà de ce qui est visible. 
Ces images nous permettent aussi 
de découvrir un univers, celui de 
chaque artiste dont l’imagination 
prend les couleurs de Calvino tout 
en gardant sa propre substance. 
Elles réunissent deux mondes 
créatifs qui se croisent et se 
fondent de manière surprenante”.

Le Festival international 
du film de la mer Rouge 
de Djeddah a dévoilé les 

films en compétition dans le cadre 
du Red Sea: Shorts Competition 
à l’occasion de la 3e édition du 
festival.
«Le programme présente une 
variété de courts-métrages allant 
de la fiction au documentaire en 
passant par l’animation, qui tous 
partagent un sens incroyable 
du récit», écrit le festival sur 
Instagram.
Avec des œuvres provenant 
du Pakistan, de Singapour, 
du Kazakhstan et du Sénégal, 
le concours servira de plate-
forme pour quatorze réalisateurs 
émergents et confirmés dont 
les œuvres s’inscrivent dans 
le thème: «Your Story Your 

Festival».
Les films en question sont Titanic, 
Primetime Mother, de Farnoosh 
Samadi; The Late Wind, de 
Shugyla Serzhan; The Wait, 
d’Imran Hamdulay; Solatia, de 
Hira Yousafzai; Yaa, d’Amartei 
Armar; Dusk, d’Awa Moctar 
Gueye; The Courier, de Tigran 
Agavelyan; Suitcase, de Saman 
Hosseinpuor et Ako Zandkarimi; 
Terra Mater-Motherland, de 
Kantarama Gahigiri; Eid
Mubarak, de Mahnoor Euceph; 
In Between, Accidentally 
Intentional, d’Ethar Baamer, et 
The Suitcase de Numan Acar.
Les œuvres des cinéastes feront 
leur première régionale et 
mondiale au festival.
Le festival aura lieu à Djeddah du 
30 novembre au 9 décembre.

La 2e édition d’AngoJazz rend hommage 
au saxophoniste Sanguito

Exposition « Calvino : Au-delà du visible », à la Librairie 
Mille Feuilles à la Marsa

Le festival du film de la mer Rouge de Djeddah dévoile
 les films de la compétition des courts-métrages
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De Man Ray à Diane Arbus ou 
Irving Penn, la Bibliothèque na-
tionale de France (BnF) met en 
lumière la photographie en noir 
et blanc dans une rétrospective 
consacrée à cette technique à 
partir de mardi.
Cette exposition était initiale-
ment prévue au Grand Palais 
en 2020 mais elle avait dû être 
reportée en raison de la crise 
sanitaire.
Natures mortes, paysages por-
traits... Quelque 300 tirages 
ont été sélectionnés au sein du 
fonds photographique de la BnF, 
qui est l’un des plus importants 

d’Europe avec 12 millions de 
pièces, et les travaux de grands 
noms de la photographie s’y 
mêlent à ceux d’artistes contem-
porains.
L’exposition rappelle que la 
technique du «noir et blanc est 
explorée partout et dans tous 
les domaines. (...) Elle n’est pas 
morte, loin de là», a commenté 
Héloise Conésa, cheffe du ser-
vice de la photographie à la Bi-
bliothèque nationale de France 
et commissaire du projet.
Cette rétrospective se décline en 
trois chapitres, en référence aux 
notions esthétiques de la photo-

graphie monochrome, et explore 

donc les notions de «contraste», 

d’»ombre et lumière» et du 

«nuancier de matières», pour re-

transcrire les expérimentations 

sur l’image entre le noir, le blanc 

et les niveaux de gris.

Présentée jusqu’au 21 janvier 

2024, elle sera ensuite exposée 

à Hong-Kong à partir du prin-

temps, «avec la volonté de mon-

trer à l’international ce que sont 

les collections de la BnF, leur 

richesse et leur diversité», a sou-

ligné Mme Conésa.

L’actrice Jada Pinkett Smith a 
révélé mercredi être séparée de 
son mari Will Smith depuis 2016 
alors que le couple est réguliè-
rement au coeur de l’attention 
médiatique.
Les Smith avaient particuliè-
rement défrayé la chronique 
en 2022, lorsque l’acteur de la 
saga «Men in Black» avait giflé 
sur la scène des Oscars l’humo-
riste Chris Rock, à cause d’une 
blague douteuse concernant la 

perte de cheveux de sa femme.
Interdit de cérémonie des Oscars 
pendant 10 ans, après avoir lui-
même démissionné de l’Acadé-
mie, Will Smith s’est publique-
ment excusé auprès de Chris 
Rock.
En 2022, le couple, qui reste lé-
galement marié, vivait déjà «des 
vies complètement séparées» 
depuis des années, a expliqué 
Jada Pinkett Smith à la chaîne 
NBC selon un extrait de l’entre-

tien qui vise à faire la promotion 
des mémoires à paraître de l’ac-
trice, intitulés «Worthy».
L’actrice a aussi expliqué avoir 
cru à une blague au départ 
lorsque son mari a frappé Chris 
Rock et n’avoir pas compris la 
violence de sa réaction.
Le couple faisait face depuis des 
années à des rumeurs persis-
tantes d’adultère ou de mariage 
ouvert.
«Nous avons un amour profond 

l’un pour l’autre et nous es-
sayons de déterminer ce que cela 
signifie pour nous», a expliqué 
Jada Pinkett Smith dans un autre 
entretien au magazine People.
Les deux célébrités se sont ren-
contrées en 1994 sur le tournage 
de la série le «Prince de Bel Air» 
lorsque Will Smith était déjà 
marié.
Ils ont deux enfants ensemble, 
Jaden et Willow.

U2, Madonna, Gigi Ha-
did... De nombreux ar-
tistes ont condamné l’at-

taque du mouvement islamiste 
Hamas contre Israël et l’engre-
nage de la guerre, lançant un cri 
d’alarme unanime en faveur de la 
paix sur les réseaux sociaux.
En Israël, plus de 1.200 personnes 
ont été tuées, pour la plupart des 
civils, selon l’armée israélienne. 
Environ 150 Israéliens, étran-
gers et binationaux, ont été pris 
en otages par le Hamas, d’après 

le gouvernement israélien. Les 
représailles israéliennes ont tué 
plus de 1.300 personnes côté pa-
lestinien, selon le Hamas.
-«Un monde ravagé par la haine» 
Bono, le leader du groupe irlan-
dais U2, a changé les paroles de 
sa chanson «Pride (In the Name 
of Love)» et lancé un appel à 
prier pour la paix et les jeunes 
victimes du festival de musique 
Supernova, où plusieurs cen-
taines de personnes sont mortes 
et ont été blessées.

L’icône de la pop Madonna a 
elle aussi appelé à prier «pour 
Israël», «pour la paix» et «pour 
le monde», soulignant que «les 
conflits ne peuvent jamais être 
résolus avec de la violence».
«Malheureusement, l’huma-
nité ne comprend pas cette vé-
rité universelle et ne l’a jamais 
comprise. Nous vivons dans un 
monde ravagé par la haine», a-t-
elle ajouté.
Le monde du classique est à 
l’unisson, à travers la voix du 
pianiste et chef d’orchestre israé-
lo-argentin Daniel Barenboim, 
de longue date connu pour son 
engagement en faveur de la paix, 
notamment à travers le West-
Eastern Divan Orchestra fondé 
avec le penseur palestino-améri-
cain Edward Saïd en 1999.
Il a fermement condamné «l’at-
taque du Hamas sur des civils is-
raélien» et exprimé sa «solidarité 
avec toutes les victimes et leurs 
familles», jugeant que le «siège 
israélien de Gaza constitue une 
politique de punition collective, 
ce qui est une violation des droits 
de l’homme».
- Etoiles de Hollywood -
L’actrice israélienne Gal Gadot, 

rendue célèbre par son interpré-
tation de Wonder Woman, a jugé 
que le monde ne pouvait «rester 
assis quand ces actes de terro-
risme horribles se produisent».
«Je soutiens Israël, vous devriez 
vous aussi», a-t-elle poursuivi.
L’actrice américano-israélienne 
Natalie Portman a dénoncé un 
«acte barbare» après l’attaque du 
Hamas et dit «prier».
The Rock, star des blockbusters 
américains et ancienne gloire du 
catch, a déclaré avoir «le coeur 
brisé» et être «en colère».
«Je n’ai pas la prétention de tout 
savoir au sujet de ce conflit com-
plexe au Moyen-Orient» mais 
«des actes de terrorisme haineux 
comme ceux-là ne sont jamais 
justifiables».
- «Cycle de représailles» 
La mannequin Gigi Hadid, dont 
le père est palestinien, a expliqué 
avoir «de l’espoir et des rêves 
pour les Palestiniens mais dé-
pourvus de toute violence envers 
les personnes juives».
«Ni les Palestiniens, ni les Israé-
liens ne méritent d’être victimes 
de ce cycle de représailles», a-t-
elle insisté.
Top model star des années 80, 

Linda Evangelista a dit «envoyer 

d’innombrables prières aux en-

fants israéliens et palestiniens, 

qui sont les victimes de cette 

guerre et l’ont toujours été».

- «Sidération» -

En France, le réalisateur français 

Alexandre Arcady a exprimé 

auprès de l’AFP «la sidération, 

l’écoeurement et la rage (qui le) 

submergent» depuis samedi.

L’actrice Géraldine Nakache, 

l’humoriste Kev Adams ou le 

dessinateur Joann Sfar ont eux 

aussi fait part de leur émotion sur 

Instagram.

Hors réseaux sociaux, de nom-

breux artistes, comme l’épouse 

de l’ancien président Nicolas 

Sarkozy, Carla Bruni-Sarkozy 

ou Juliette Binoche ou encore 

Charlotte Gainsbourg, font partie 

des quelque 42.000 signataires 

d’une pétition pour la libération 

des otages pris en Israël par le 

Hamas, lancée lundi sur le site 

Change.org.

A la BnF, une exposition pour prouver que la photo 
en noir et blanc «n’est pas morte»

L’actrice Jada Pinkett Smith annonce être séparée
 de Will Smith depuis 2016

Guerre Israël-Hamas 

de U2 à Gigi Hadid, cri d’alarme d’artistes pour la paix
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Dans une déclaration à 
la radio algérienne, le 
président du Conseil 

suprême pour la jeunesse 
et des sports et le comité 
olympique de Palestine, 
Jibril Rajub, a annoncé que 
la fédération palestinienne de 
football souhaiterait recevoir 
ses adversaires en Algérie, 
pour le compte de la phase 
éliminatoire de la Coupe du 
monde 2026.
En effet, Jibril Rajub, président 
de la fédération palestinienne 
de football, entre autres, a 
indiqué au micro de la « 
Radio Algérie International 
», que la Palestine a 
envoyé une demande à la 

Confédération Asiatique de 
football et a la FIFA, pour 
permettre à la sélection de 
la Palestine de recevoir ses 
adversaires en Algérie. « 
Dans une correspondance, 
nous avons sollicité la FIFA 
et la Confédération asiatique 
de football d’accueillir nos 
adversaires en Algérie, lors 
des éliminatoires de la Coupe 
du monde », dit-il.
Infrastructures davantage 
réduites et climat de guerre à 
cause des bombardements et 
autres agressions inhumaines 
de l’armée de l’occupant, 
la Palestine ne pourrait, 
vraisemblablement, pas 
recevoir ses adversaires sur 

ses pelouses.
« Nous avons, par ailleurs, 
envoyé une autre demande 
à la Fédération algérienne 
de football pour solliciter 
son accord d’accueillir notre 
équipe nationale et ses matchs 
qualificatifs à la Coupe du 

monde 2026 », ajoute le 
président de la fédération 
palestinienne.
Rajub : « l’amour de la 
Palestine est génétique chez 
les Algériens »
Dans un autre registre, le 
président de la fédération 

palestinienne de football, Jibril 
Rajub, est revenu sur le geste 
de solidarité des joueurs de la 
sélection algérienne envers le 
peuple frère de la Palestine. 
« C’est génétique chez nos 
frères algériens », dit-il.
En effet, au sifflet final de 
l’amical face à l’équipe du 
Cap-Vert, les Fennecs ont 
hissé le drapeau palestinien, 
montrant leur soutien à la 
population opprimée à Gaza et 
en Cisjordanie. « L’Algérie est 
notre source d’inspiration », 
déclare Rajub avant d’ajouter, 
« Je tiens à saluer le peuple 
algérien qui montre un soutien 
inconditionnel à la cause 
palestinienne ».

La ministre de la Culture 
et des Arts, Soraya 
Mouloudji, a annoncé 

dans un communiqué officiel 
la suspension de toutes les 
activités à caractère festif 
jusqu’à nouvel ordre. Cette 
décision a été prise en solidarité 
avec le peuple palestinien 
et les familles des martyrs, 
en réaction aux récents 
évènements en Palestine.
Ainsi, le communiqué indique 
: « La suspension et le report 
de toutes les activités à 
caractère festif intervient suite 
à la situation catastrophique 

de nos frères Palestiniens suite 
aux agressions meurtrières 
de l’entité sioniste contre le 
peuple palestinien à Ghaza et 
en Cisjordanie occupée, faisant 
quotidiennement depuis 

samedi dernier de centaines de 
martyrs et de blessés ».
La ministre présente ses 
condoléances
Mme Mouloudji, la ministre, 
a également exprimé ses 

condoléances au peuple 
palestinien et a affirmé la totale 
solidarité des intellectuels 
et artistes algériens avec la 
Palestine et sa Résistance.
En effet, dans ce même 
communiqué, nous pouvons 
donc lire : « En ces 
douloureuses circonstances, 
Mme Mouloudji présente en 
son nom et au nom de tout les 
intellectuels et artistes algériens 
ses sincères condoléances au 
peuple Palestinien frère, priant 
Allah, le Tout Puissant, de 
prêter patience et réconfort aux 
familles des martyrs et prompt 

rétablissement aux blessés ».
Pour rappel, le dimanche 8 
octobre 2023, le Ministre 
des Affaires Étrangères 
Algérien, Ahmed Attaf, a 
affirmé devant les chefs de 
missions diplomatiques et les 
représentants des organisations 
internationales et régionales 
accrédités en Algérie, 
l’engagement de l’Algérie 
envers « les causes justes ». 
Au premier plan de ces causes, 
se trouve donc le droit du 
peuple palestinien à établir son 
propre État indépendant, ayant 
Jérusalem comme capitale.
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Coupe du monde 2026 :

 La Palestine souhaite recevoir ses adversaires en Algérie

La ministre de la culture suspend toutes les activités à caractère 
festif en solidarité avec le peuple palestinien

Le milieu artistique 
annabi est en deuil, 
après l’annonce du  

décès de la chanteuse et 
l’icône bônoise, Zhour El 
Annabia à l’âge de 60 ans, 
le vendredi 13 octobre 2023, 
après une longue lutte contre 
une incurable maladie. Zhour 
est une artiste talentueuse 
originaire d’Annaba. Elle est 
née le 05 Octobre 1963 à la cité 
Joinola. Née dans une famille 
passionnée de musique, Zhour 
a commencé à chanter dès 
son plus jeune âge. Elle était 
connue pour son style unique 
du genre fkirette et sa voix 

puissante, qui captive les 
auditeurs dès les premières 
notes. Zhour a su s’approprier 
les différentes sonorités de 
la musique algérienne et les 
fusionner habilement pour 
créer un son qui lui est propre. 
Elle a rapidement acquis une 
grande popularité, grâce à 
son talent vocal exceptionnel. 
Ses performances énergiques 
sur scène et sa présence 
charismatique lui ont valu une 
base de fans fidèles. Au fil des 
années, Zhour a sorti plusieurs 
albums à succès qui ont connu 
un grand succès en Algérie et 
au-delà. Ses chansons abordent 
souvent des thèmes tels que 

l’amour, la nostalgie et les 
réalités de la vie quotidienne 
en Algérie. Ses paroles sont 
empreintes d’émotion et sa 
voix transmet avec intensité 
les sentiments qu’elle 
souhaite exprimer. Zhour était 
également reconnue pour son 
engagement social. Elle était 
souvent invitée à participer à 
des événements caritatifs et à 
des projets visant à améliorer 
la vie des personnes les plus 
défavorisées. 
Que Dieu le Tout-Puissant 
Lui accorde Son infinie 
Miséricorde et L’accueille 
dans Son éternel Paradis.

AnnABA / HommAge :

Décès de l’icône bônoise Zhor, à l’âge de 60 ans
Sara Boueche


